
 

MESA DA ASSEMBLEIA

Presidente: Deputado Adalclever Lopes
1º-Vice-Presidente: Deputado Hely Tarqüínio
2º-Vice-Presidente: Deputado Lafayette de Andrada
3º-Vice-Presidente: Deputado Braulio Braz
1º-Secretário: Deputado Ulysses Gomes
2º-Secretário: Deputado Alencar da Silveira Jr.
3º-Secretário: Deputado Doutor Wilson Batista

LIDERANÇAS – 2016

BLOCO MINAS MELHOR
(COLIGAÇÃO PT – PMDB – PRB – PTdoB – PROS – PR)

Líder Deputado Rogério Correia

Vice-Líderes

Deputado Celinho do Sinttrocel
Deputado Doutor Jean Freire
Deputado 
Deputado Léo Portela
Deputada Rosângela Reis

BLOCO COMPROMISSO COM MINAS GERAIS
(COLIGAÇÃO PV – PTN – PMN – PEN – PTC – PHS – PPS – PSC – PSD – REDE)

Líder Deputado Agostinho Patrus Filho

Vice-Líderes

Deputado 
Deputado 
Deputado 
Deputado 
Deputado 

BLOCO VERDADE E COERÊNCIA
(COLIGAÇÃO PSDB – PTB – PDT – PP – DEM)

Líder Deputado Gustavo Corrêa

Vice-Líderes

Deputado Carlos Pimenta
Deputado Dilzon Melo
Deputado Felipe Attiê
Deputado João Vitor Xavier
Deputado Neilando Pimenta

LIDERANÇA DA MAIORIA

Líder Deputado Vanderlei Miranda

LIDERANÇA DA MINORIA

Líder Deputado Gustavo Valadares

LIDERANÇA DO GOVERNO

Líder Deputado Durval Ângelo

Vice-Líderes

Deputado Bosco
Deputado 
Deputado Dirceu Ribeiro
Deputado Fábio Cherem
Deputado Cristiano Silveira
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COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado João Magalhães PMDB – BMM Presidente

Deputado Agostinho Patrus Filho PV – BCMG Vice-Presidente

Deputado Gustavo Valadares PSDB – BVC

Deputado Fábio Cherem PSD – BCMG

Deputado Cabo Júlio PMDB – BMM

Deputado Gustavo Corrêa DEM – BVC

Deputada Cristina Corrêa PT – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Iran Barbosa PMDB – BMM

Deputado Thiago Cota PMDB – BMM

Deputado João Vitor Xavier PSDB – BVC

Deputado Cássio Soares PSD – BCMG

Deputado Ivair Nogueira PMDB – BMM

Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB – BVC

Deputado Paulo Lamac REDE

COMISSÃO DE AGROPECUÁRIA E AGROINDÚSTRIA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Fabiano Tolentino PPS – BCMG Presidente

Deputado Emidinho Madeira PSB Vice-Presidente

Deputado Inácio Franco PV – BCMG

Deputado Nozinho PDT – BVC

Deputado Rogério Correia PT – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Agostinho Patrus Filho PV – BCMG

Deputado João Magalhães PMDB – BMM

Deputado Antônio Carlos Arantes PSDB – BVC

Deputado Cristiano Silveira PT – BMM

Deputado Dirceu Ribeiro PHS – BCMG

COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Fred Costa PEN – BCMG Presidente

Deputado Wander Borges PSB – BCMG Vice-Presidente

Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB – BVC

Deputada Geisa Teixeira PT – BMM
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Deputada Rosângela Reis PROS – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Noraldino Júnior PSC – BCMG

Deputado Thiago Cota PMDB – BMM

Deputado João Leite PSDB – BVC

Deputado Paulo Lamac REDE

Deputado Doutor Jean Freire PT – BMM

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 10h30min

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Leonídio Bouças PMDB – BMM Presidente

Deputado João Alberto PMDB – BMM Vice-Presidente

Deputado Bonifácio Mourão PSDB – BVC

Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB – BVC

Deputado Antônio Jorge PPS – BCMG

Deputado Isauro Calais PMDB – BMM

Deputado Cristiano Silveira PT – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputada Celise Laviola PMDB – BMM

Deputado Durval Ângelo PT – BMM

Deputado Sargento Rodrigues PDT – BVC

Deputado Felipe Attiê PTB – BVC

Deputado Fabiano Tolentino PV – BCMG

Deputado Agostinho Patrus Filho PPS – BCMG

Deputado Ivair Nogueira PMDB – BMM

COMISSÃO DE CULTURA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 16 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Bosco PTdoB – BMM Presidente

Deputada Cristina Corrêa PT – BMM Vice-Presidente

Deputado Wander Borges PSB – BCMG

Deputada Ione Pinheiro DEM – BVC

Deputado Thiago Cota PMDB – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Doutor Jean Freire PT – BMM

Deputado Elismar Prado Sem partido 

Deputada Arlete Magalhães PV – BCMG

Deputado Arlen Santiago PTB – BVC

Deputado Glaycon Franco PV – BCMG

www.almg.gov.br Página 3 de 38 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira – 30 de março de 2016

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE

Reuniões Ordinárias: quintas-feiras – 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Elismar Prado Sem partido Presidente

Deputado Roberto Andrade PSB Vice-Presidente

Deputado Noraldino Júnior PSC – BCMG

Deputado Sargento Rodrigues PDT – BVC

Deputado Douglas Melo PMDB – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Leonídio Bouças PMDB – BMM

Deputado Anselmo José Domingos PTC – BCMG

Deputado Tony Carlos PMDB – BMM

Deputado João Vitor Xavier PSDB – BVC

Deputado Fred Costa PEN – BCMG

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 15h30min

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Duarte Bechir PSD – BCMG Presidente

Deputado Tito Torres DEM – BVC Vice-Presidente

Deputado Bonifácio Mourão PSDB – BVC

Deputado Elismar Prado Sem partido

Deputado Arnaldo Silva PR – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Antônio Jorge PPS – BCMG

Deputada Ione Pinheiro DEM – BVC

Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB – BVC

Deputada Rosângela Reis PROS – BMM

Deputado Fábio Avelar Oliveira PTdoB- BMM

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Antônio Carlos Arantes PSDB – BVC Presidente

Deputado Felipe Attiê PTB – BVC Vice-Presidente

Deputado Roberto Andrade PSB

Deputado Antonio Lerin PSB – BCMG

Deputado Fábio Avelar Oliveira PTdoB – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB – BVC

Deputado Neilando Pimenta PP – BVC

Deputado Anselmo José Domingos PTC – BCMG
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Deputado Wander Borges PSB – BCMG

Deputado Professor Neivaldo PT – BMM

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Cristiano Silveira PT – BMM Presidente

Deputado Durval Ângelo PT – BMM Vice-Presidente

Deputado Carlos Pimenta PDT – BVC

Deputado Duarte Bechir PSD – BCMG

Deputado Paulo Lamac REDE

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Ricardo Faria PCdoB- BMM

Deputado Emidinho Madeira PSB

Deputado Missionário Márcio Santiago PTB – BVC

Deputado Fábio Cherem PSD – BCMG

Deputado Cabo Júlio PMDB – BMM

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Reuniões Ordinárias: quintas-feiras – 9h30min

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Paulo Lamac REDE Presidente

Deputado Douglas Melo PMDB – BMM Vice-Presidente

Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB – BVC

Deputado Professaor Neivaldo PT- BMM

Deputado Ivair Nogueira PT – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputada Cristina Corrêa PT – BMM

Deputado Fred Costa PEN – BCMG

Deputada Ione Pinheiro DEM – BVC

Deputado Cristiano Silveira PT – BMM

Deputada Arlete Magalhães PV – BCMG

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 11 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Anselmo José Domingos PTC – BCMG Presidente

Deputado Geraldo Pimenta PCdoB – BMM Vice-Presidente

Deputado Antonio Lerin PSB – BCMG

Deputado Fábio Avelar Oliveira PTdoB – BMM

Deputado João Vitor Xavier PSDB – BVC
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MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Douglas Melo PMDB – BMM

Deputada Geisa Teixeira PT – BMM

Deputado Wander Borges PSB – BCMG

Deputado Gilberto Abramo PRB – BMM

Deputado Gustavo Valadares PSDB – BVC

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Tiago Ulisses PV – BCMG Presidente

Deputado Vanderlei Miranda PMDB – BMM Vice-Presidente

Deputado Rogério Correia PT – BMM

Deputado Felipe Attiê PTB – BVC

Deputado Arnaldo Silva PR – BMM

Deputado Tito Torres PSDB – BVC

Deputado Thiago Cota PMDB – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Agostinho Patrus Filho PV – BCMG

Deputado Iran Barbosa PMDB – BMM

Deputada Marília Campos PT – BMM

Deputado Gil Pereira PP – BVC

Deputada Celise Laviola PMDB – BMM

Deputado João Vitor Xavier PSDB – BVC

Deputado Cássio Soares PSD – BCMG

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 10h30min

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Cássio Soares PSD – BCMG Presidente

Deputado Inácio Franco PV – BCMG Vice-Presidente

Deputada Marília Campos PT – BMM

Deputado Dilzon Melo PTB – BVC

Deputado Iran Barbosa PMDB – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Tiago Ulisses PV – BCMG

Deputado Fábio Cherem PSD – BCMG

Deputado Tony Carlos PMDB – BMM

Deputado Gustavo Corrêa DEM – BVC

Deputado Bosco PTdoB – BMM
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COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Gil Pereira PP – BVC Presidente

Deputado Bosco PTdoB – BMM Vice-Presidente

Deputado Tony Carlos PMDB – BMM

Deputado Glaycon Franco PV – BCMG

Deputado João Vitor Xavier PSDB – BVC

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Felipe Attiê PTB – BVC

Deputado Arnaldo Silva PR – BMM

Deputado João Magalhães PMDB – BMM

Deputado Roberto Andrade PSB

Deputado Gustavo Corrêa DEM – BVC

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 16 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputada Marília Campos PT – BMM Presidente

Deputado Doutor Jean Freire PT – BMM Vice-Presidente

Deputado João Leite PSDB – BVC

Deputado Emidinho Madeira PSB

Deputado Fábio Cherem PSD – BCMG

MEMBROS SUPLENTES:

Deputada Geisa Teixeira PT – BMM

Deputada Rosângela Reis PROS – BMM

Deputado João Vitor Xavier PSDB – BVC

Deputado Fábio Avelar Oliveira PTdoB – BMM

Deputado Cássio Soares PSD – BCMG

COMISSÃO DE PREVENÇÃO E COMBATE AO USO DE CRACK E OUTRAS DROGAS

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 16 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Antônio Jorge PPS – BCMG Presidente

Deputado Missionário Márcio Santiago PTB – BVC Vice-Presidente

Deputada Ione Pinheiro DEM – BVC

Deputado Léo Portela PRB – BMM

Deputado Leandro Genaro PSB – BCMG

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Douglas Melo PMDB – BMM

Deputado Dilzon Melo PTB – BVC

Deputado Gustavo Corrêa DEM – BVC
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Deputado Vanderlei Miranda PMDB – BMM

Deputado Antonio Lerin PSB – BCMG

COMISSÃO DE REDAÇÃO

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Gilberto Abramo PRB – BMM Presidente

Deputado Léo Portela PRB – BMM Vice-Presidente

Deputado Dilzon Melo PTB – BVC

Deputado Tiago Ulisses PV – BCMG

Deputado Cássio Soares PSD – BCMG

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Rogério Correia PT – BMM

Deputado João Alberto PMDB – BMM

Deputado Bonifácio Mourão PSDB – BVC

Deputado Wander Borges PSB – BCMG

Deputado Fabiano Tolentino PPS – BCMG

COMISSÃO DE SAÚDE

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Arlen Santiago PTB – BVC Presidente

Deputado Carlos Pimenta PDT – BVC Vice-Presidente

Deputado Glaycon Franco PV – BCMG

Deputado Doutor Jean Freire PT – BMM

Deputado Ricardo Faria PCdoB – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Antônio Jorge PPS – BCMG

Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB – BVC

Deputado Fred Costa PEN – BCMG

Deputado Leonídio Bouças PMDB – BMM

Deputado Geraldo Pimenta PCdoB – BMM

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Sargento Rodrigues PDT – BVC Presidente

Deputado João Leite PSDB – BVC Vice-Presidente

Deputado Professor Neivaldo PT – BMM

Deputada João Alberto PMDB – BMM

Deputado Cabo Júlio PMDB – BMM
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MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Carlos Pimenta PDT – BVC

Deputado Bonifácio Mourão PSDB – BVC

Deputada Cristina Corrêa PT – BMM

Deputado Emidinho Madeira PSB

Deputado PCdoB – BMM

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA ASSISTÊNCIA SOCIAL

Reuniões Ordinárias: quartas-feiras – 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB – BMM Presidente

Deputada Geisa Teixeira PT – BMM Vice-Presidente

Deputado Isauro Calais PMDB – BMM

Deputado Gil Pereira PP – BVC

Deputado Gustavo Corrêa DEM – BVC

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Geraldo Pimenta PCdoB – BMM

Deputado Bosco PTdoB – BMM

Deputado Dirceu Ribeiro PHS – BCMG

Deputado Felipe Attiê PTB – BVC

Deputado Bonifácio Mourão PSDB – BVC

COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS

Reuniões Ordinárias: terças-feiras – 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Deiró Marra PSB Presidente

Deputado Anselmo José Domingos PTC – BCMG Vice-Presidente

Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB – BMM

Deputado Neilando Pimenta PP – BVC

Deputado Gustavo Valadares PSDB – BVC

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Léo Portela PRB – BMM

Deputado Cássio Soares PSD – BCMG

Deputado Arnaldo Silva PR – BMM

Deputado Felipe Attiê PTB – BVC

Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB – BVC

COMISSÃO DE ÉTICA

MEMBROS EFETIVOS:

Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB – BVC Presidente

Deputado Gilberto Abramo PRB – BMM Vice-Presidente
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Deputado Gustavo Corrêa DEM – BVC

Deputado Agostinho Patrus Filho PV – BCMG

Deputado Tiago Ulisses PV – BCMG

Deputado Rogério Correia PT – BMM

Deputado Durval Ângelo PT – BMM

MEMBROS SUPLENTES:

Deputado Carlos Pimenta PDT – BVC

Deputado Cristiano Silveira PT – BMM

Deputado Dilzon Melo PTB – BVC

Deputado Thiago Cota PMDB – BMM

Deputado Glaycon Franco PV – BCMG

Deputado Ivair Nogueira PMDB – BMM

Deputado Leonídio Bouças PMDB.-.BMM

Ouvidor-Geral: Deputado Inácio Franco

SUMÁRIO

1 – RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR
2 – ATAS

2.1 – 7ª Reunião Especial da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 18ª Legislatura – 
Destinada à entrega ao Sr. Fábio Deivson Lopes Maciel do título de Cidadão Honorário 
do Estado de Minas Gerais
2.2 – Reuniões de Comissões

3 – ORDENS DO DIA
3.1 – Plenário
3.2 – Comissões

4 – EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
4.1 – Plenário
4.2 – Comissões

5 – CORRESPONDÊNCIA DESPACHADA PELO 1º-SECRETÁRIO
6 – PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTEIRIOR
7 – MATÉRIA ADMINISTRATIVA

RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR

RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR

Adalclever Ribeiro Lopes (PMDB)

* Adalclever Lopes

Agostinho Célio Andrade Patrus (PV)

* Agostinho Patrus Filho

Alencar Magalhães da Silveira Júnior (PDT)

* Alencar da Silveira Jr.

Anselmo José Gomes Domingos (PTC)

* Anselmo José Domingos

Antônio Carlos Arantes (PSDB)

* Antônio Carlos Arantes

Antônio Carlos Silva Nunes (PMDB)
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* Tony Carlos

Antônio dos Reis Gonçalves Lerin (PSB)

* Antonio Lerin

Antonio Jorge de Souza Marques

* Antonio Jorge (PPS)

Arlen de Paulo Santiago Filho (PTB)

* Arlen Santiago

Arlete Gonçalves Santos Magalhães (PV)

* Arlete Magalhães

Arnaldo Silva Júnior (PR)

* Arnaldo Silva

Braulio José Tanus Braz (PTB)

* Braulio Braz

Carlos Welth Pimenta de Figueiredo (PDT)

* Carlos Pimenta

Cassio Antonio Ferreira Soares (PSD)

* Cássio Soares

Celise Barreiros Laviola Cabral de Lira (PMDB)

* Celise Laviola

Cristiano Tadeu da Silveira (PT)

* Cristiano Silveira

Dalmo Roberto Ribeiro Silva (PSDB)

* Dalmo Ribeiro Silva

Deiró Moreira Marra (PSB)

* Deiró Marra

Dilzon Luiz de Melo (PTB)

* Dilzon Melo

Dirceu dos Santos Ribeiro (PHS)

* Dirceu Ribeiro

Durval Ângelo Andrade (PT)

* Durval Ângelo

Elismar Fernandes Prado (sem partido)

* Elismar Prado

Emidio Alves Madeira Junior (PSB)

* Emidinho Madeira

Fabiano Galletti Tolentino (PPS)

* Fabiano Tolentino
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Fábio José de Oliveira (PTdoB)

* Fábio Avelar Oliveira

Felipe José Fonseca Attiê (PTB)

* Felipe Attiê

Frederico Borges da Costa (PEN)

* Fred Costa

Geisa Gomes Pereira Teixeira (PT)

* Geisa Teixeira

Geraldo Santana Pimenta (PCdoB)

* Geraldo Pimenta

Gilberto Aparecido Abramo (PRB)

* Gilberto Abramo

Gilberto Wagner Martins Pereira Antunes (PP)

* Gil Pereira

Glycon Moreira Franco (PV)

* Glaycon Franco

Gustavo da Cunha Pereira Valadares (PSDB)

* Gustavo Valadares

Gustavo de Faria Dias Corrêa (DEM)

* Gustavo Corrêa

Hely Tarqüínio (PV)

* Hely Tarqüínio

Inácio Franco (PV)

* Inácio Franco

Ione Maria Pinheiro (DEM)

* Ione Pinheiro

Iran Almeida Barbosa (PMDB)

* Iran Barbosa

Isauro José de Calais Filho (PMDB)

* Isauro Calais

Ivair Nogueira do Pinho (PMDB)

* Ivair Nogueira

Jean Mark Freire Silva (PT)

* Doutor Jean Freire

Jeferson Douglas Soares Estanislau (PMDB)

* Douglas Melo

João Alberto Paixão Lages (PMDB)
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* João Alberto

João Bosco (PTdoB)

* Bosco

João Leite da Silva Neto (PSDB)

* João Leite

João Lúcio Magalhães Bifano (PMDB)

* João Magalhães

João Vítor Xavier Faustino (PSDB)

* João Vítor Xavier

José Bonifácio Mourão (PSDB)

* Bonifácio Mourão

José Célio de Alvarenga (PCdoB)

* Celinho do Sinttrocel

Júlio César Gomes dos Santos (PMDB)

* Cabo Júlio

Lafayette Luiz Doorgal de Andrada (PSD)

* Lafayette de Andrada

Leandro Andrade Genaro Oliveira (PSD)

* Leandro Genaro

Leonardo Morreale Diniz Portela (PRB)

* Léo Portela

Leonídio Henrique Correa Bouças (PMDB)

* Leonídio Bouças

Luiz Fábio Cherem (PSD)

* Fábio Cherem

Luiz Humberto Carneiro (PSDB)

* Luiz Humberto Carneiro

Márcio José Machado Oliveira (PTB)

* Missionário Marcio Santiago

Marília Aparecida Campos (PT)

* Marília Campos

Mirian Cristina Corrêa Alves (PT)

* Cristina Corrêa

Nacib Duarte Bechir (PSD)

* Duarte Bechir

Neilando Alves Pimenta (PP)

* Neilando Pimenta
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Neivaldo de Lima Virgilio (PT)

* Professor Neivaldo

Noraldino Lucio Dias Júnior (PSC)

* Noraldino Júnior

Paulo Roberto Lamac Júnior (REDE)

* Paulo Lamac

Raimundo Nonato de Barcelos (PDT)

*Nozinho

Ricardo Rocha de Faria (PCdoB)

* Ricardo Faria

Roberto Dias de Andrade (PSB)

* Roberto Andrade

Rogério Correia de Moura Baptista (PT)

* Rogério Correia

Rosângela de Oliveira Campos Reis (PROS)

* Rosângela Reis

Thiago Fellipe Motta Cota (PMDB)

* Thiago Cota

Tiago Ulisses de Castro e Oliveira (PV)

* Tiago Ulisses

Tito Bruno Miranda Torres Duarte (PSDB)

* Tito Torres

Ulysses Gomes de Oliveira Neto (PT)

* Ulysses Gomes

Vanderlei Andrade Miranda (PMDB)

* Vanderlei Miranda

Wander José Goddard Borges (PSB)

* Wander Borges

Washington Fernando Rodrigues (PDT)

* Sargento Rodrigues

Wilson Roberto Batista (PSD)

* Doutor Wilson Batista

Em 23/3/2016

Observação: nome parlamentar indicado por asterisco.

Republicada em virtude do disposto no § 4º do art. 7º do Regimento Interno.
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ATAS

ATA DA 7ª REUNIÃO ESPECIAL DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 28/3/2016

Presidência do Deputado João Leite

Sumário: Comparecimento – Abertura – Ata – Destinação da Reunião – Composição da Mesa – Registro de Presença –

Execução do Hino Nacional – Exibição de Vídeo – Palavras do Deputado Sargento Rodrigues – Entrega de Título – Palavras

do Sr. Fábio Deivson Lopes Maciel – Palavras do Presidente – Apresentação Musical – Encerramento – Ordem do Dia.

Comparecimento

– Comparecem os deputados:

Antônio Carlos Arantes – Ivair Nogueira – João Leite – Sargento Rodrigues – Tiago Ulisses – Wander Borges.

Abertura

O presidente (deputado João Leite) – Às 20h10min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do

povo mineiro, iniciamos os nossos trabalhos.

Ata

– O presidente, nos termos do § 2º do art. 39 do Regimento Interno, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual

é dada por aprovada, e a subscreve.

Destinação da Reunião

A locutora – Destina-se esta reunião à entrega ao Sr. Fábio Deivson Lopes Maciel do título de Cidadão Honorário do

Estado de Minas Gerais, concedido, a requerimento do deputado Sargento Rodrigues, pelo governador do Estado, por meio do

Decreto com Numeração Especial 474, publicado no Diário do Executivo do dia 3/9/2013.

Composição da Mesa

A locutora – Convidamos a tomar assento à Mesa os Exmos. Srs. Alceu José Torres Marques, procurador de justiça do

Estado; deputado Carlos Henrique Alves da Silva, secretário de Estado de Esportes, representando o governador do Estado,

Fernando Pimentel; Fábio Deivson Lopes Maciel e Gilvan de Pinho Tavares, goleiro e presidente do Cruzeiro Esporte Clube,

respectivamente; e deputado Sargento Rodrigues, autor do requerimento que deu origem a esta solenidade.

Registro de Presença

A locutora – Registramos mensagem enviada pelo governador do Estado de Minas Gerais, Fernando Pimentel, por meio

da qual lamenta sua ausência neste evento e manda votos de sucesso ao homenageado.

Registramos e agradecemos a presença do vice-presidente do Cruzeiro Esporte Clube, Sr. Bruno Vicintin; do presidente

do Conselho Deliberativo da entidade, Sr. João Carlos Gontijo Amorim; e do atleta desse clube Leonardo Lacerda.

Execução do Hino Nacional

A locutora – Convidamos os presentes para, em posição de respeito, ouvir o Hino Nacional, que será interpretado pela

cantora Camila Campos, acompanhada pelo tecladista Davi Alves da Silva.

– Procede-se à execução do Hino Nacional.

Exibição de Vídeo

A locutora – Assistiremos agora a um vídeo sobre a trajetória de vida do homenageado.

– Procede-se à exibição do vídeo.
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Palavras do Deputado Sargento Rodrigues

Boa noite a todos. Exmo. Sr. Deputado João Leite, que representa o presidente da Assembleia Legislativa do Estado de

Minas Gerais, sua excelência o deputado Adalclever Lopes, faço aqui, diante deste Plenário lotado, um agradecimento especial

a V. Exa. por ter aceitado o convite. O Regimente Interno da Casa prevê que quem preside as reuniões são os membros da

Mesa, mas fiz questão de fazer o pedido ao ilustre deputado João Leite para que ele pudesse nos acompanhar nesta noite, até

porque também tem uma trajetória belíssima como goleiro. Nada melhor que recepcionar o Fábio com alguém que é da mesma

atividade, que teve as mesmas preocupações durante a sua atividade profissional. Fiz questão de fazer aqui esse registro

especial ao meu amigo e dileto companheiro de Assembleia, deputado João Leite. Cumprimento também o Exmo. Sr. Fábio

Deivson Lopes Maciel, goleiro do Cruzeiro Esporte Clube; o Exmo. Dr. Alceu José Torres Marques, procurador de justiça do

Estado de Minas Gerais; o Exmo. Sr. Carlos Henrique Alves da Silva, secretário de Estado de Esportes de Minas Gerais,

representando o governador Fernando Pimentel; o Exmo. Sr. Gilvan de Pinho Tavares, presidente do Cruzeiro Esporte Clube.

Cumprimento, ainda, os ilustres colegas deputados Antônio Carlos Arantes, Ivair Nogueira, Wander Borges e Tiago Ulisses,

que também esteve conosco. Se não falei o nome de algum outro parlamentar, perdoe-me, mas é porque não consegui notar-

lhe a presença.

Quero registrar também, de forma muito especial, a presença da família do Fábio, que é muito importante. Saúdo a

digníssima esposa Sandra Maciel e os filhos Pablo e Valentina Maciel, assim como a senhora sua mãe, Fátima Maciel. Muito

obrigado pela presença.

Sr. Presidente, Srs. Deputados, senhoras e senhores presentes, público que nos acompanha pela TV Assembleia, boa

noite. Cumprimento também nosso homenageado, já aqui citado.

Pensei, em diversas formas, dizer a vocês os motivos que me levaram a requerer o título de cidadão honorário para o

Sr. Fábio Deivson Lopes Maciel, o goleiro Fábio do Cruzeiro Esporte Clube.

A vida, Fábio, nos ensina todos os dias, e eu aprendi aqui no Parlamento que, muitas vezes, achamos que as pessoas

não nos observam. Ledo engano, somos observados a todo momento, e foi por observá-lo que percebi suas qualidades como

profissional em campo, seu trabalho, sua serenidade e sua dedicação. Para homenageá-lo, tinha de estar convencido de que

havia outros adjetivos em sua pessoa e, somente depois de ter essa certeza, fiquei convicto de propor este título, que você

ainda não tem. É indiscutível e notório seu destaque na carreira esportiva, principalmente defendendo a camisa do Cruzeiro,

mas,  além  do  brilhantismo  em  campo,  existem  outras  características,  julgo  eu,  muito  mais  importantes  para  que  esta

homenagem fosse proposta.

Esclareço ao público presente que este é o primeiro título de cidadão honorário mineiro que apresentei nestes quase

dezoito anos de mandatos nesta Casa Legislativa. A decisão de requerer esta justa homenagem se deu após acompanhar a

atuação do atleta, sua postura, conduta e concluir que, além de ser um excelente goleiro, é também um brilhante profissional

do esporte.

Estamos falando de um exemplo de cidadão, voltado para a família,  profissional respeitado, admirado, que exerce

liderança positiva entre seus pares, atleta disciplinado e exemplo a ser seguido no mundo do esporte. Um homem que se

tornou ídolo de uma geração de crianças e adolescentes, arrancando brilho em seus olhares, trazendo-lhes a esperança de um

futuro melhor e de realização dos seus sonhos: tornarem-se grandes nomes do esporte como Fábio. O nome Fábio é sinônimo

de humildade, seriedade, honradez, disciplina e respeito.

São pessoas como você, Fábio, que fazem nossas crianças e adolescentes serem impulsionadas à prática do esporte,

buscarem uma vida saudável. Você, através de sua atuação profissional, exerce sobre eles uma influência muito positiva.

Nossa sociedade necessita de bons exemplos como o seu. Sua contribuição transcende, e muito,  as arquibancadas dos

estádios, e, por essa contribuição, merece nosso respeito e admiração.
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Nosso homenageado nasceu no dia 30/9/1980, na cidade de Nobres, no Estado do Mato Grosso, e iniciou sua carreira

no Clube União Bandeirante, no Paraná, em 1995. Em 1996 foi convocado para a Seleção Brasileira Sub-17 e, em 1997, já

conquistaria o título mundial na categoria sub-17 e o Sul-Americano Sub-17. Foi convocado para a Seleção Brasileira Sub-20

em 1998 e, em 1999, para a Seleção Brasileira Sub-23.

No dia 4/3/2000, Fábio estreia pelo Cruzeiro, no Mineirão, no amistoso contra o Universal, do Rio de Janeiro, vencendo

o adversário por 2 a 0. No mesmo ano, foi  campeão da Copa do Brasil,  da Copa Mercosul e do Campeonato Brasileiro.

Posteriormente, foi emprestado ao Vasco da Gama, onde jogou até 2004.

Em 2003, foi campeão carioca pelo Vasco da Gama e convocado pela primeira vez para a Seleção Brasileira principal.

No ano de 2004, foi campeão pela Seleção Brasileira da Copa América e, em 2005, foi contratado oficialmente pelo Cruzeiro,

onde permanece até os dias atuais.

No Cruzeiro Esporte Clube, o goleiro Fábio consolidou sua carreira tornando-se o jogador que mais vestiu a camisa do

clube:  já  são  678  jogos.  É  também um dos  maiores  ídolos  da  história  do  Cruzeiro,  responsável,  há  muitos  anos,  pela

braçadeira de capitão do time. Em 2008, voltou a ganhar o título estadual e, mais uma vez, a premiação de melhor jogador da

competição, sendo que, em 2009, conquistou pela terceira vez o título de campeão mineiro e foi  vice-campeão da Copa

Libertadores da América.

Em 2010, no dia 2 de junho, Fábio entrou para a história do Mineirão tornando-se o terceiro goleiro a gravar suas mãos

na Calçada da Fama do estádio e, no dia 6 de dezembro, após conquistar com o Cruzeiro a 2ª colocação no Campeonato

Brasileiro, Fábio foi laureado com o prêmio Bola de Prata de melhor goleiro da competição, concedido pela  Revista Placar.

Também foi apontado como um dos 10 melhores goleiros do mundo.

Já no dia 27/7/2011, Fábio completou 400 jogos pela equipe do Cruzeiro, em partida contra o Atlético de Goiás, válida

pelo Campeonato Brasileiro,  sendo eleito,  no dia 7/2/2012, o camisa número 1 do Troféu Telê Santana de 2011. Com a

premiação, o atleta se isolou como recordista, com 9 troféus em 11 participações. Ainda em 2011, foi congratulado com o título

de Cidadão Honorário de Belo Horizonte. No dia 19/5/2013, em emocionante partida pela final do Campeonato Mineiro, Fábio

se consagrou com duas defesas históricas, que garantiram a vitória do Cruzeiro contra o arquirrival, bem como a conquista do

vice-campeonato regional em 2013, já tendo sido convocado para defender a Seleção Brasileira. E, mais uma vez, Fábio é

premiado com o troféu Bola de Prata da Revista Placar e o prêmio Craque do Brasileirão 2013 – Seleção do Campeonato

Brasileiro. Em 2013 e 2014, Fábio foi campeão brasileiro; já em 2015, foi homenageado com a medalha do Dia do Estado de

Minas Gerais.

Nesta oportunidade, gostaria de destacar  a presença de uma torcedora muito especial,  Fábio,  que fez questão de

prestigiar nosso homenageado nesta noite. Apaixonada pelo Cruzeiro, D. Quitéria Fonseca de Mello, aos 86 anos, vai a todos

os jogos do time de coração no Mineirão, há pelo menos 20 anos. Por sinal, ela fará aniversário agora, dia 1º de abril.

Por fim, registro a presença do ex-jogador e ponta-direita do Cruzeiro, Natal de Carvalho Boroni, ou simplesmente Natal,

destaque do time na década de 1960.

Encerro minhas palavras agradecendo a todos os presentes, ao ilustre deputado João Leite, que atendeu ao meu pedido

para  presidir  os  trabalhos  nesta  noite,  aos  atletas,  aos  familiares,  aos  amigos,  a  você que está  nos  assistindo pela  TV

Assembleia  ao  vivo.  Reafirmo  que,  ao  homenagear  um  atleta  com  as  qualidades  do  Fábio,  entendemos  que  estamos

estimulando outros atletas e outras pessoas a buscar bons exemplos. Muito obrigado a todos.

Entrega de Título

A locutora – O deputado João Leite, representando o presidente da Assembleia Legislativa, deputado Adalclever Lopes,

e o deputado Sargento Rodrigues, autor do requerimento que deu origem a esta solenidade, farão a entrega do título de

Cidadão Honorário do Estado de Minas Gerais ao Sr. Fábio Deivson Lopes Maciel. O título a ser entregue contém os seguintes

dizeres:  “Cidadania  Honorária  do  Estado  de  Minas  Gerais.  O  governador  do  Estado  de  Minas  Gerais,  atendendo  a
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requerimento aprovado pela Assembleia Legislativa, de autoria do deputado Sargento Rodrigues, nos termos do decreto de

3/9/2013,  concede  ao  Sr.  Fábio  Deivson  Lopes  Maciel,  o  título  de  Cidadão  Honorário  do  Estado  de  Minas  Gerais,  em

reconhecimento a sua relevante contribuição para o desenvolvimento do desporto em nosso Estado”.

O presidente – Solicito que os deputados Antônio Carlos Arantes, Ivair Nogueira e Wander Borges venham à frente,

porque, cruzeirenses do jeito que são, eles morrerão se não vierem.

– Procede-se à entrega do título.

Palavras do Sr. Fábio Deivson Lopes Maciel

Boa noite. Que a paz do Senhor Jesus esteja com todos vocês. Agradeço a presença do deputado João Leite, meu

amigo, irmão em Cristo; do deputado Sargento Rodrigues; do Carlos Henrique Alves da Silva, secretário de Estado de Esportes

de Minas Gerais; do Dr. Alceu José Torres Marques, procurador-geral de justiça de Minas Gerais, também meu amigo. É um

prazer ter a presença de vocês. Agradeço imensamente a presença de cada um, do fundo do meu coração.

É uma situação diferente estar aqui falando para vocês, num lugar de tanta responsabilidade, na governança do Estado.

Sinto-me lisonjeado, honrado pela oportunidade de poder falar algumas poucas palavras, simples palavras, mas de coração. Já

me sentia mineiro de coração, mas agora tive a oportunidade de ser agraciado com esse título de cidadão mineiro, mais esta

honraria na minha vida, vida que foi trilhada desde o ventre da minha mãe. Deus sempre me proporcionou lugares que eu não

poderia imaginar um dia alcançar, mas Ele tinha um sonho para a minha vida. Tirou-me do Mato Grosso com 12 anos e deu-me

a oportunidade de, com 14 anos, ser observado e ser convidado a atuar na minha primeira equipe, no interior do Paraná. Essa

equipe, a União Bandeirantes, apesar de extinta, foi fundamental para a minha carreira profissional.

Agradeço a oportunidade de estar nas seleções de base, passando por todas as categorias: Sub-17, Sub-20, Sub-23.

Permaneci no grupo até a disputa do mundial de todas as categorias. Esse foi um alicerce para a minha carreira profissional.

Vim pela primeira vez para o Cruzeiro em meados de 1999 e, em 2000, conquistamos a Copa do Brasil. Foi um ano

vitorioso, em que tive a oportunidade de jogar com grandes jogadores; um ano de crescimento de caráter, de formação de

personalidade. Mas Deus ainda tinha um propósito na minha vida e me levou de Belo Horizonte naquele ano: fui para o Vasco

da  Gama,  no  Rio  de  Janeiro,  onde  atuei  como  titular  por  quatro  anos,  destacando-me  no  cenário  nacional,  tendo  o

reconhecimento da mídia e sendo convocado pela primeira vez para a Seleção Brasileira. Mas o principal de Deus estava por

vir na minha vida. Mais uma vez, Ele me permitiu realizar mais um sonho que tinha, que era atuar no Cruzeiro novamente. Pela

graça de Deus, por todo o cuidado que Ele sempre teve comigo, tive a oportunidade de retornar ao Cruzeiro, a minha casa.

Dentro do Cruzeiro, apesar de todas as dificuldades e barreiras, tive a oportunidade de crescer e colher todos os frutos e ter o

reconhecimento de todo o povo mineiro e de toda a nossa Nação Azul, que tem mais de 8 milhões de torcedores.

Como disse, Deus me colocou em lugares que jamais poderia imaginar, nem nos meus melhores sonhos, mas os planos

Dele são totalmente diferentes dos nossos. Quando achamos que não há mais nada para acontecer nas nossas vidas, é a hora

que Deus entra e nos surpreende, dando-nos novos sonhos e um recomeço. Por isso, sou imensamente grato por toda essa

honraria e pela oportunidade de receber esse título de cidadão mineiro diante de todos vocês, de todo o povo mineiro, de toda

a imprensa, de todos os meus amigos, de todos os meus familiares que estão aqui, de todas as autoridades. Espero cada vez

mais, como sempre fiz, honrar o nome de Minas, ser um exemplo dentro e fora de campo. Onde quer que eu coloque a sola

dos meus pés, que eu possa ser referência e refletir bons testemunhos; que eu possa, principalmente, refletir a imagem de

Deus em qualquer lugar em que esteja, porque, se a pessoa reflete a imagem de Deus, é bom exemplo em todas as coisas

que fizer.

Que Deus abençoe a vida de todos vocês. Agradeço especialmente à minha esposa pela caminhada, ao meu filho Pablo

e à minha filha Valentina.  A caminhada foi  árdua,  mas Deus nos  deu a possibilidade de caminhar  debaixo  da sua mão

poderosa; nos deu muito mais do que poderíamos imaginar. Deus abençoe a vida de cada um de vocês. Agradeço a toda a

diretoria, ao nosso presidente, Gilvan, pela oportunidade, pela confiança e por ter renovado o meu contrato para que pudesse
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permanecer aqui mais este ano. Deus abençoe a todos vocês. Agradeço imensamente. Que a paz do Senhor esteja com vocês

sempre. Obrigado.

Palavras do Presidente

Excelentíssimo deputado Carlos Henrique Alves da Silva, secretário de Esportes de Minas Gerais, nosso colega da

Assembleia Legislativa cedido ao Poder Executivo do Estado, quero homenageá-lo pela iniciativa dos Jogos Escolares de

Minas Gerais. Para vocês terem ideia, nas escolas de Minas Gerais, em 2003, em apenas 58 municípios havia os Jogos

Escolares de Minas Gerais. O secretário fechou o ano com 814 municípios. Sem dúvida, o esporte é necessário às escolas

públicas, e quero parabenizar o secretário Carlos Henrique por esse trabalho à frente da secretaria. Sr. Fábio Deivson Lopes

Maciel, goleiro do Cruzeiro Esporte Clube, que alegria me encontrar com você aqui. Estamos sonhando com você aqui; aqui

também há pênaltis, bolas difíceis neste Plenário, gol de mão. Que bom que o nosso país tem também o Fábio e sua família.

Às vezes achamos que está tudo perdido no País, e não é verdade. Todos nós amamos o nosso país, amamos o nosso estado,

temos muitas coisas boas e temos de lutar por elas. Uma dessas coisas é o Fábio, uma coisa boa para o nosso estado.

Exmo. Sr. Alceu José Torres Marques, procurador de Justiça do Estado de Minas Gerais; Sr. Gilvan de Pinho Tavares,

presidente do Cruzeiro Esporte Clube, que também é um dos próximos a entrar neste Plenário, ele está próximo de assumir na

Assembleia Legislativa; deputado Sargento Rodrigues, meu amigo, autor do requerimento que solicitou a concessão desse

título; família do homenageado, nossa querida irmã Sandra Maciel e seus filhos. O Pablo já se prepara para ser um goleirão, já

vi  uma  performance sua.  Ele vai  crescendo, dorme cedo.  O atleta  cresce quando dorme cedo. O João está  preparado,

preparado para o Fábio já. A Valentina está a cada dia mais bonita. A mãe, Fátima Maciel, também está presente. Que alegria

para todos nós. Fábio, dos deputados da Assembleia Legislativa, o que resolveu solicitar esse título de Cidadão Honorário de

Minas Gerais para você talvez seja, entre todos os deputados, o mais duro, o mais firme. Para o deputado Sargento Rodrigues

elogiar alguém, deve haver algo especial. Ele é daqueles mais firmes no Plenário da Assembleia Legislativa. Ele cobra cada

detalhe. Ai de um deputado se entrar neste Plenário sem gravata. Ele não aceita de jeito nenhum, pois isso está quebrando o

decoro.  O Regimento Interno da Assembleia não permite  isso.  Ele é exigente.  Ao conceder  essa distinção a você, fique

sabendo que ela é de uma pessoa muito rigorosa, um deputado muito presente. Ao solicitar esse título, essa cidadania para

você, ele o fez realmente por entender que você representa algo valioso para a nossa população. O deputado Carlos Henrique,

nosso secretário, está dizendo que passou pelo controle de qualidade do deputado Sargento Rodrigues, o que não é fácil. Sou

colega do deputado Sargento Rodrigues na Comissão de Segurança Pública, que ele preside. Não é fácil. Ele rala o Estado

inteiro. Ele vai e volta por todos os lugares, é uma pessoa trabalhadora e muito firme. Essa decisão faz com que esse título,

essa honraria para o Fábio seja mais representativa ainda, e o Fábio merece. Você merece, Fábio. E não só você, mas sua

família: a Sandra, a Valentina, o Pablo.

Sei que o lar de vocês é um lar que recebe a todos. Às vezes, até tumultua, mas vocês ajudam tantas pessoas! Que

coração! Apesar de o trabalho para representar um clube da grandeza do Cruzeiro não ser fácil, pois há o treinamento, as

exigências, o lar do Fábio e da Sandra é um lugar para receber a todos: pessoas com dificuldades, pessoas que lutam. Eles

recebem e ajudam a todos.

O deputado Sargento Rodrigues fez bem em fazer esta homenagem e reconhecer o papel importante para o nosso

estado do Fábio, da Sandra, dessa família tão querida. O nosso estado e o nosso país precisam de exemplos como esse;

precisamos lembrar estes momentos, as pessoas que constroem a nossa civilização, que é formada pela família e por valores

como o que ele explicitou em sua fala: a sua fé em Jesus.

Muitos pensam que as pessoas não devem se manifestar com relação a sua fé. O Estado é laico, mas as pessoas têm a

sua  fé,  e  isso  tem  que  ser  respeitado;  esse  direito  está  na  Declaração  Universal  dos  Direitos  Humanos,  nos  direitos

fundamentais  do  ser  humano e  no  art.  5º  da  nossa  Constituição;  é  direito  das  pessoas  terem a  sua  fé,  falarem dela,

converterem outras pessoas. Isso está previsto no art. 5º da Constituição Federal e também na Constituição do Estado de

Minas Gerais. Então, essas pessoas constroem a nossa civilização.

www.almg.gov.br Página 19 de 38 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira – 30 de março de 2016

Lembramos aqui a vida do Fábio, e não parecia que ele seria desse tamanho, pois era tão magrinho. A Sandra ajudou,

alimentou bem o rapaz. Ele melhorou muito depois que casou; casou jovem e foi ficando mais forte. Todas essas coisas são

importantes. Vimos a família dele aqui. Essa construção é importante. O exemplo do Fábio e da Sandra é para todos nós, para

as crianças, para os jovens, para todos esses cruzeirenses que acompanham sua vida e sabem que ele é uma pessoa séria. O

presidente fez bem em renovar seu contrato, para ele continuar esse trabalho e ir além. É competente dentro do gol, o que não

é fácil, e tem seu trabalho como exemplo para o Estado de Minas Gerais. Fez bem o deputado Sargento Rodrigues, lembrou-

se de um atleta exemplar que se esforça além do campo – e ele tem se esforçado como vemos; não precisava ter pegado tudo

ontem, não precisava ter se esforçado tanto. E, fora do campo, é também um grande exemplo.

Evitei fazer aqui a leitura do texto que o presidente Adalclever Lopes deixou. Ele está em Brasília neste momento e me

pediu que o representasse, por meio de uma solicitação do deputado Sargento Rodrigues, o que me honrou muito, pois o

Fábio talvez hoje seja o mais eminente dos Atletas de Cristo em atividade. Esse grupo se iniciou com quatro atletas, e hoje

estamos em mais de 70 países, levando a mensagem que o Fábio nos trouxe aqui: o amor de Jesus. A palavra de Deus deixa

isso para todos  nós.  Ela fala na fé e na esperança, que são importantes,  e também no amor,  que,  dos  três,  é o mais

importante: o amor que essa família trouxe para Belo Horizonte, para Minas Gerais e, de alguma forma, provoca todo o nosso

país.

A família Maciel trouxe esse amor. E agora saúdo meu conterrâneo Fábio e toda a sua família. Sejam muito bem-vindos

a Minas Gerais. Aqui estão os montanheses, aqueles que falam “uai”, que gostam muito de queijo e de uma boa família cheia

de amor como a de vocês. Parabéns.

Apresentação Musical

A locutora – Assistiremos agora à cantora Camila Campos, acompanhada pelo tecladista Davi  Alves da Silva,  que

apresentarão as seguintes músicas: Esperança, composição de Aline Barros, e Sopra, Espírito, composta por Ludmila Ferber.

A Sra. Camila Campos – Boa noite. Todos nós sabemos que Fábio é um homem que sempre revela sua fé em Deus.

Como foi dito aqui, ele sempre deixa isso muito claro. E é sobre isso que queremos cantar nesta noite. Queremos falar sobre

depositarmos nossa fé e nossa esperança em Deus, não em uma religião, não em uma igreja, mas como o Fábio sempre fez,

no próprio Deus, um Deus poderoso, que pode fazer do fraco um campeão, que pode abençoar um homem com uma família e

que pode fazer isso na sua vida também. Abra seu coração e receba a esperança em um Deus vivo, em nome de Jesus.

– Procede-se à apresentação musical.

A locutora  –  Para  homenagear  o  agora  cidadão mineiro  Fábio,  sua filha  Valentina  Maciel,  junto  com os  músicos,

apresentará a canção Quão grande é o meu Deus, composição de Marcos e Soraia Morais. E, na sequência, ouviremos Pablo

Maciel, que também fará uma homenagem ao pai.

– Procede-se à apresentação musical.

A criança Pablo Maciel – Boa noite. Assim Deus escreveu a nossa história. Em janeiro de 2005, chegávamos a Belo

Horizonte.  Ainda no ventre  da mamãe,  desembarcamos no Aeroporto  da Pampulha.  De carioca nasci  mineiro.  Em 2011

chegava mais uma mineirinha: Valentina nascia.

Papai, não haveria melhor lugar. A cada dia, Deus foi desenhando a sua trajetória: lutas, vitórias, lágrimas, sorrisos,

cobranças, o cair e o levantar. E o principal: deixar o agir de Deus escrever o seu livro da vida.

Hoje quero lhe dizer: poucos terão o privilégio de alcançar o que conquistou – seu caráter, transparência, temor a Deus,

princípios e essências que não se perderam, e sim foram aperfeiçoados. Marcou uma geração de cruzeirenses, e me tornei um

também.

www.almg.gov.br Página 20 de 38 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira – 30 de março de 2016

Parabéns,  pois  mineiro  hoje  é;  felizes  estamos,  pois  mais  um capítulo  está  sendo  acrescentado  a  esta  honrada

caminhada! Amamos você. Em nome da nossa família, queremos agradecer a Deus, nossa essência de vida, e a todos os

presentes. Saibam que, se aqui estão, é porque ajudaram a escrever essa história.

O deputado Sargento Rodrigues, entre tantas pessoas, lembrou, merecidamente, o meu papai. Muito obrigado.

Cruzeiro é parte da nossa família, um presente que Deus nos deu. E a você, papai, muito obrigado por nos proporcionar

viver em Minas Gerais, na linda Belo Horizonte.

Encerramento

O presidente – A presidência manifesta a todos os agradecimentos pela honrosa presença e, cumprido o objetivo da

convocação, encerra a reunião, convocando as deputadas e os deputados para a ordinária de amanhã, dia 29, às 14 horas,

com a seguinte ordem do dia: (– A ordem do dia anunciada foi publicada na edição do dia 29/3/2016.). Levanta-se a reunião.

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE AGROPECUÁRIA E AGROINDÚSTRIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA
ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 9/3/2016

Às 15h5min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Fabiano Tolentino, Emidinho Madeira e Inácio Franco,

membros da supracitada comissão. Havendo número regimental, o presidente, deputado Fabiano Tolentino, declara aberta a

reunião e, nos termos do § 1º do art. 132 do Regimento Interno, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por

aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a reunião se destina a apreciar a

matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da comissão. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), que

compreende a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Após discussão e votação

nominal, são aprovados, em turno único, cada um por sua vez, por unanimidade, os Projetos de Lei nºs 1.152/2015 (relator:

deputado Nozinho), 1.987/2015 (relator: deputado Emidinho Madeira), que receberam parecer por sua aprovação. Registra-se

a presença do deputado Nozinho. Submetidos a discussão e votação, cada um por sua vez, são aprovados os Pareceres de

Redação Final dos Projetos de Lei nºs 2.411, 2.678, 2.773, 2.777, 2.803, 2.862, 2.891, 2.928, 2.960, 2.987 e 3.026/2015.

Submetido a votação, é aprovado o Requerimento nº  3.906/2016. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  que

compreende o recebimento, a discussão e a votação de proposições da comissão. É recebido pela presidência, submetido a

votação e  aprovado  o  Requerimento  nº  5.215/2016,  do deputado Antônio  Carlos  Arantes,  em que requer  seja  realizada

audiência conjunta de convidados com a Comissão de Agropecuária e Agroindústria para apresentação de diagnósticos do

cooperativismo e para o lançamento da Frente Parlamentar do Cooperativismo de Minas Gerais – Frencoop-MG – na 18ª

Legislatura. Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão

para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 16 de março de 2016.

Fabiano Tolentino, presidente – Antônio Carlos Arantes.

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS NA 2ª
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 15/3/2016

Às 15h4min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Deiró Marra, Anselmo José Domingos e Celinho do

Sinttrocel,  membros  da supracitada comissão.  Havendo número regimental,  o  presidente,  deputado Deiró  Marra,  declara

aberta a reunião e, nos termos do § 1º do art. 132 do Regimento Interno, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é

dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a reunião se destina a

apreciar a matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da comissão. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do

Dia),  que compreende a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário.  Após

discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os seguintes pareceres: pela aprovação, no 1º turno, dos Projetos

de Lei nºs 2.745/2015 com a Emenda nº 1 da Comissão de Constituição e Justiça (relator: deputado Deiró Marra) e 2.905/2015

www.almg.gov.br Página 21 de 38 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira – 30 de março de 2016

com a Emenda nº  1 (relator:  deputado Anselmo José Domingos).  Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  que

compreende o  recebimento,  a  discussão e  a votação de proposições  da comissão.  Submetido  a votação,  é  aprovado o

Requerimento nº 5.186/2016. São recebidos pela presidência, para posterior apreciação, os seguintes requerimentos:

nº 5.295/2016, do deputado Ricardo Faria, em que requer seja encaminhado à Secretaria de Estado de Transportes e

Obras Públicas pedido de providências para que seja realizado o recapeamento da Via Expressa, no trecho que se encontra no

Município de Contagem;

nº 5.296/2016, do deputado Fred Costa, em que requer seja realizada visita conjunta com a Comissão de Assuntos

Municipais  e Regionalização ao Tribunal  de  Contas do Estado para  discutir  os radares  de fiscalização de velocidade da

Rodovia MG-030.

Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão para

a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 22 de março de 2016.

Deiró Marra, presidente – Gustavo Valadares – Celinho do Sinttrocel.

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA
ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 16/3/2016

Às 10h43min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Leonídio Bouças, Antônio Jorge, Bonifácio Mourão,

Cristiano Silveira e Isauro Calais, membros da supracitada comissão. Havendo número regimental, o presidente, deputado

Leonídio Bouças, declara aberta a reunião e, nos termos do § 1º do art. 132 do Regimento Interno, dispensa a leitura da ata da

reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a

reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da comissão. A seguir, comunica o

recebimento de ofícios dos autores dos Projetos de Lei nºs 734, 1.595, 1.832, 1.853, 2.078, 2.133, 2.177, 2.755, 2.834, 2.886 e

3.055/32015, encaminhando documentos necessários à sua tramitação, em atenção a pedidos de diligência da comissão. A

presidência determina a anexação dos documentos aos respectivos projetos. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),

que compreende a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. A presidência

retira de pauta os Projetos de Lei nºs 3.174/2016, 935, 1.473, 1.930, 1.997, 2.046, 2.047, 2.049, 2.179, 2.514, 2.254, 2.669,

2.690, 2.701, 2.728, 2.772, 2.789, 2.798, 2.962, 3.022, 3.121 e 3.141/2015 por não cumprirem pressupostos regimentais. É

aprovado requerimento  do deputado Bonifácio  Mourão em que solicita  sejam apreciados  em último lugar  dessa fase os

Projetos de Lei nºs 197 e 2.755/2015. Os projetos de lei mencionados entre parênteses são retirados da pauta por deliberação

da comissão a requerimentos dos deputados Antônio Jorge (67, 1.122, 1.464, 1.744, 2.288, 2.876 e 2.919/2015); Leonídio

Bouças (2654/2015); Cristiano Silveira (1.788 e 2.177/2015); e Isauro Calais (1.563/2015). Após discussão e votação, são

aprovados, cada um por sua vez, os pareceres que concluem pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade, no 1º turno,

dos Projetos de Lei nºs 1.100 e 1.498/2015 na forma do Substitutivo nº 1 (relator: deputado Antônio Jorge). Após discussão e

votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres que concluem pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade,

no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 1.116, 1.832 e 1.853/2015, todos na forma do Substitutivo nº 1 (relator: deputado Isauro

Calais, o primeiro em virtude de redistribuição). São convertidos em diligência ao secretário de Estado de Fazenda o Projeto de

Lei nº 2.601/2015; ao secretário de Estado de Casa Civil  e de Relações Institucionais o Projeto de Lei nº 3.152/2015; ao

secretário de Estado de Defesa Social o Projeto de Lei nº 3.122/2015 (relator: deputado Leonídio Bouças, o primeiro e o último

em virtude de redistribuição); ao Departamento de Estradas de Rodagem de Minas Gerais – DER-MG o Projeto de Lei nº

2.998/2015 (relator: deputado Isauro Calais); e ao secretário de Estado de Casa Civil e de Relações Institucionais o Projeto de

Lei nº 3.135/2015 (relator: deputado Antônio Jorge, em virtude de redistribuição). Registra-se a saída do deputado Cristiano

Silveira e a presença do deputado Geraldo Pimenta. São convertidos em diligência ao secretário de Estado de Casa Civil e de

Relações Institucionais os Projetos de Lei nºs 3.153/2015 e 3.166/2015 (relatores: deputados Geraldo Pimenta e Leonídio
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Bouças, respectivamente,  ambos em virtude de redistribuição).  Registra-se a presença do deputado Bonifácio Mourão.  É

convertido em diligência ao secretário de Estado de Casa Civil e de Relações Institucionais o Projeto de Lei nº 3.189/2015

(relator: deputado Antônio Jorge, em virtude de redistribuição). O parecer sobre o Projeto de Lei nº 2.882/2015, no 1º turno,

deixa de ser apreciado em virtude de solicitação de prorrogação de prazo regimental pelo respectivo relator, deputado Leonídio

Bouças. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por  sua vez,  os pareceres que concluem pela juridicidade,

constitucionalidade e legalidade, no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 197 e 2.755/2015, ambos na forma do Substitutivo nº 1

(relator: deputado Bonifácio Mourão). Às 11h19min, a presidência suspende a reunião. Às 14h44min, a reunião é encerrada por

decurso de prazo regimental, e os demais projetos constantes na pauta deixam de ser apreciados.

Sala das Comissões, 17 de março de 2016.

Antônio Jorge, presidente – Isauro Calais – Gustavo Corrêa – Durval Ângelo – Rogério Correia – Professor Neivaldo.

ATA DA 4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 17/3/2016

Às 14h33min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Tiago Ulisses, Vanderlei Miranda, Rogério Correia,

Durval  Ângelo e Professor  Neivaldo (substituindo,  respectivamente,  os deputados  Vanderlei  Miranda e  Arnaldo Silva,  por

indicação da liderança do BMM), Gustavo Corrêa e Sargento Rodrigues (substituindo, respectivamente, os deputados Felipe

Attiê e Tito Torres, por indicação da liderança do BVC), membros da supracitada comissão. Estão presentes, também, os

deputados Cabo Júlio, Isauro Calais e Antônio Jorge. Havendo número regimental,  o presidente,  deputado Tiago Ulisses,

declara aberta a reunião e, nos termos do §1º do art. 132 do Regimento Interno, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a

qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a reunião se destina

a apreciar a matéria constante na pauta e a receber, discutir e votar proposições da comissão. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte

(Ordem do Dia), que compreende a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário.

Os deputados Gustavo Correa, Cabo Júlio e Isauro Calais retiram-se da reunião. Após discussão e votação, é aprovado o

parecer pela aprovação, no 1º turno, do Projeto de Lei Complementar nº 50/2016 na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão

de Constituição e Justiça, e com a Emenda nº 1, da Comissão de Administração Pública (relator: deputado Tiago Ulisses).

Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão para a

próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 23 de março de 2016.

Tiago Ulisses, presidente – Rogério Correia – Thiago Cota – Tito Torres – Professor Neivaldo.

ATA DA 7ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA
ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 17/3/2016

Às 15h15min,  comparecem na Sala  das  Comissões  os deputados  Antônio  Jorge,  Cristiano Silveira,  Isauro  Calais,

Sargento Rodrigues, Gustavo Corrêa (substituindo o deputado Luiz Humberto Carneiro, por indicação da liderança do BVC),

Professor  Neivaldo e  Rogério  Correia  (substituindo,  respectivamente,  os  deputados  João Alberto  e  Leonídio  Bouças,  por

indicação da liderança do BMM), membros da supracitada comissão. Estão presentes, também, a deputada Cristina Corrêa e o

deputado Durval Ângelo. Havendo número regimental, o presidente, deputado Antônio Jorge, declara aberta a reunião e, nos

termos do § 1º do art. 132 do Regimento Interno, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é

subscrita  pelos  membros  da  comissão  presentes.  A presidência  informa  que  a  reunião  se  destina  a  apreciar  a  matéria

constante na pauta e a discutir e votar proposições da comissão. O presidente acusa o recebimento do Projeto de Lei nº

3.396/2016, no 1º turno, do qual designou como relator o deputado Isauro Calais. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do

Dia), que compreende a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Na fase de

discussão do parecer do relator, deputado Isauro Calais, que conclui pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade do

Projeto de Lei nº 3.396/2016 com a Emenda nº 1, no 1º turno, o presidente defere o pedido de vista do deputado Gustavo
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Corrêa.  Passa-se à  3ª  Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  que compreende o  recebimento,  a  discussão e  a votação de

proposições da comissão. Submetidos a votação, são aprovados, cada um por sua vez, requerimentos em que se solicita, nos

termos  do  art.  301,  parágrafo  único,  do  Regimento  Interno,  aos  autores  dos  Projetos  de  Lei  nºs  3.158,  3.159,  3.164,e

3.169/2015 e 3.175, 3.179, 3.181 e 3.199/2016 que instruam as referidas proposições com a documentação necessária à sua

tramitação. Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão

para a próxima reunião extraordinária, a ser realizada no dia 18/3/2016, às 9h30min, determina a lavratura da ata e encerra os

trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de março de 2016.

João Alberto, presidente – Agostinho Patrus Filho – Professor Neivaldo – Rogério Correia.

ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM
30/3/2016

1ª Parte

1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)

Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)

(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.

2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase

(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações e atos da presidência. Apreciação de pareceres, requerimentos e indicações.

2ª Fase

(das 16h15min em diante)

Discussão, em turno único, do Veto Total à Proposição de Lei nº 22.827, que proíbe a inauguração e a entrega de obra

pública  estadual  incompleta  ou  que,  embora  concluída,  não  esteja  em  condições  de  atender  à  população.  (Faixa

Constitucional.) Esgotado o prazo constitucional sem emissão de parecer.

Discussão, em turno único, do Veto Total à Proposição de Lei nº 22.893, que autoriza a Companhia de Desenvolvimento

Econômico de Minas Gerais  – Codemig – a doar  ao Município de Arcos o imóvel  que especifica.  (Faixa  Constitucional.)

Esgotado o prazo constitucional sem emissão de parecer.

Discussão,  em  turno  único,  do  Veto  Parcial  à  Proposição  de  Lei  nº  22.898,  que  atualiza  o  Plano  Mineiro  de

Desenvolvimento Integrado – PMDI – e dá outras providências. (Faixa Constitucional.) Esgotado o prazo constitucional sem

emissão de parecer.

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei nº 22.901, que dispõe sobre o Sistema Estadual de Meio

Ambiente e Recursos Hídricos – Sisema – e dá outras providências. (Faixa Constitucional.) Esgotado o prazo constitucional

sem emissão de parecer.
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Discussão, em 1º turno, da Proposta de Emenda à Constituição nº 16/2015, da deputada Arlete Magalhães e outros, que

dá nova redação ao § 1º do art. 60 da Constituição do Estado. A Comissão Especial opina pela aprovação da proposta na

forma do Substitutivo nº 1, que apresenta.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 3.230/2016, do governador do Estado, que dispõe sobre a assistência do

Estado aos atingidos pela decisão do Supremo Tribunal Federal na Ação Direta de Inconstitucionalidade nº 4.876. (Urgência.) A

Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta. A Comissão de

Administração Pública opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça, com a Emenda

nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 2, que

apresenta, e pela rejeição do Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça, e da Emenda nº 1, da Comissão de Administração

Pública.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 3.396/2016, do governador do Estado, que altera a Lei nº 21.710, de 30 de

junho de 2015, que dispõe sobre a política remuneratória das carreiras do Grupo de Atividades de Educação Básica do Poder

Executivo, altera a estrutura da carreira de Professor de Educação Básica e dá outras providências. (Urgência.) A Comissão de

Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto com a Emenda nº 1, que apresenta. As Comissões de Administração Pública

e de Fiscalização Financeira opinam pela aprovação do projeto com a Emenda nº 1, da Comissão de Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei Complementar nº 50/2016, do governador do Estado, que dispõe sobre a

licença para tratamento de saúde dos servidores atingidos pela decisão do Supremo Tribunal  Federal na Ação Direta de

Inconstitucionalidade nº 4.876 e dá outra providência. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto na

forma do Substitutivo nº1, que apresenta. A Comissão de Administração Pública opina pela aprovação do projeto na forma do

Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça, com a Emenda nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina

pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça, com a Emenda nº 1, da Comissão de

Administração Pública.

3ª Fase

Pareceres de redação final.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA
ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9 HORAS DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário:

No 2º turno: Projeto de Lei nº 3.396/2016, do governador do Estado.

No 1º turno: Projetos de Lei nºs 838/2015, do deputado Inácio Franco, e 1.333/2015, do deputado Arlen Santiago.

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.
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ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA
ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 2ª SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10H30MIN DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário:

Em turno único: Projetos de Lei nºs 1.370/2015, da deputada Ione Pinheiro; 3.149/2015, do deputado Fred Costa; e

3.194/2016, do governador do Estado.

No 1º turno: Projeto de Resolução nº 31/2015, do deputado João Leite e outros; Projetos de Lei nºs 191/2015, do

deputado Fred Costa; 455/2015, do deputado Arlen Santiago; 491/2015, dos deputados Fred Costa e Anselmo José Domingos;

534/2015, do deputado Celinho do Sinttrocel; 944/2015, do deputado Sargento Rodrigues; 1.130/2015, do deputado Alencar da

Silveira Jr.; 1.237/2015, do deputado Fábio Cherem; 1.262/2015, do deputado Sargento Rodrigues; 1.286/2015, do deputado

Fred Costa; 1.429/2015, do deputado Arlen Santiago; 1.878 e 1.880/2015, do deputado Elismar Prado; 1.916/2015, do Tribunal

de Contas; 1.970/2015, do deputado Antônio Lerin; 1.994/2015, do deputado Elismar Prado; 2.399 e 2.473/2015, do deputado

Fred Costa; 2.704/2015, do deputado Alencar da Silveira Jr.; 2.779/2015, da deputada Ione Pinheiro; 2.834/2015, do deputado

Deiró Marra; 2.930/2015, do deputado Fred Costa; 3.055/2015, do deputado Braulio Braz; 3.078/2015, do deputado Lafayette

de Andrada; 3.090/2015, do deputado João Alberto; 3.118/2015, do deputado Antônio Jorge; e 3.221/2016, do deputado Hely

Tarqüínio.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário:

Em turno único: Projetos de Lei nºs 608/2015, do deputado Antônio Carlos Arantes; 734/2015, da deputada Rosângela

Reis;  951/2015, do deputado Sargento Rodrigues;  1.143/2015, do deputado Braulio Braz;  1.595/2015, do deputado Tiago

Ulisses;  1.918/2015,  do  deputado  Fábio  Avelar  Oliveira;  2.221/2015,  do  deputado  Celinho  do  Sinttrocel;  2.310/2015,  do

deputado Deiró Marra; 2.780/2015, do deputado Cássio Soares; 2.869/2015, dos deputados Ivair Nogueira e João Alberto;

3.113/2015, do deputado Anselmo José Domingos; 3.128/2015, do deputado Duarte Bechir;  3.138/2015, do deputado Léo

Portela; 3.147 e 3.148/2015, do deputado Hely Tarqüínio; 3.150/2015, do deputado Lafayette de Andrada; 3.157/2015, do

deputado  Thiago  Cota;  3.165/2015,  do  deputado  Antônio  Carlos  Arantes;  3.177/2016,  do  deputado  Rogério  Correia;

3.178/2016, do deputado Anselmo José Domingos; 3.183/2016, do deputado Dalmo Ribeiro Silva; 3.197 e 3.198/2016, do

deputado Antônio Carlos Arantes; 3.202/2016, do deputado Dalmo Ribeiro Silva; 3.203/2016, do deputado Tito Torres; 3.207 a

3.214/2016,  do  deputado  Emidinho  Madeira;  3.215/2016,  do  deputado  Geraldo  Pimenta;  3.216/2016,  do  deputado  Ivair

Nogueira; 3.217/2016, do deputado Duarte Bechir; 3.222/2016, do deputado João Magalhães; 3.223/2016, do deputado Fred

Costa; 3.224/2016, do deputado Cássio Soares; 3.225/2016, do deputado Bosco; e 3.245/2016, do deputado Gil Pereira.

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.
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ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10H30MIN DO DIA

30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário:

No 1º turno: Projeto de Lei nº 1.570/2015, do deputado Bonifácio Mourão.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário:

Requerimentos nºs 3.985/2016, do deputado Douglas Melo; 4.111, 4.112, 4.113, 4.114, 4.115 e 4.116/2016, da Comissão

Extraordinária de Proteção dos Animais.

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE REDAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA
DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres de redação final.

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA ASSISTÊNCIA
SOCIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA

30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário:

Requerimento nº 3.850/2016, da Comissão de Administração Pública.

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE AGROPECUÁRIA E AGROINDÚSTRIA NA 2ª SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.
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3ª Parte

Audiência pública para debater a situação do Cadastro Ambiental Rural – CAR – no Estado, os sistemas de informática

necessários ao cadastramento, o apoio público aos produtores rurais obrigados à inscrição e as estratégias para a promoção

da inscrição dos imóveis rurais no prazo legal estabelecido.

Recebimento e votação de requerimentos.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA
DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 HORAS DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário:

Requerimento nº 4.101/2016, do deputado Bosco.

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

3ª Parte

Audiência pública destinada a entrega de diploma referente a voto de congratulações com o Sr. Fernando Pacheco,

artista plástico, pelos 10 anos de seu painel permanente Voar, localizado no Aeroporto Internacional Tancredo Neves, em

Confins.

Recebimento e votação de requerimentos.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO EXTRAORDINÁRIA DO IDOSO NA 2ª SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16H30MIN DO DIA 30/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

3ª Parte

Audiência pública destinada a estabelecer um diagnóstico da situação do idoso no Estado.

Recebimento e votação de requerimentos.

www.almg.gov.br Página 28 de 38 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira – 30 de março de 2016

ORDEM DO DIA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO EXTRAORDINÁRIA DAS ÁGUAS NA 2ª SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 31/3/2016

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Recebimento, discussão e votação de proposições da comissão.

EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Assembleia Legislativa

O presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, no uso da atribuição que lhe confere o art. 82, XVII,

do Regimento Interno, convoca reunião extraordinária da Assembleia para as 18 horas do dia 30 de março de 2016, destinada,

na 1ª Parte, à leitura e aprovação da ata da reunião anterior; na 2ª Parte, 1ª Fase, à apreciação de pareceres e requerimentos;

na 2ª Fase, à apreciação dos Vetos à Proposição de Lei nº 22.827, que proíbe a inauguração e a entrega de obra pública

estadual incompleta ou que, embora concluída, não esteja em condições de atender à população; à Proposição de Lei nº

22.893, que autoriza a Companhia de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais – Codemig – a doar ao Município de Arcos

o imóvel que especifica; à Proposição de Lei nº 22.898, que atualiza o Plano Mineiro de Desenvolvimento Integrado – PMDI – e

dá outras providências; e à Proposição de Lei nº 22.901, que dispõe sobre o Sistema Estadual de Meio Ambiente e Recursos

Hídricos  –  Sisema –  e  dá  outras  providências;  da  Proposta  de  Emenda  à  Constituição  nº  16/2015,  da  deputada  Arlete

Magalhães e outros, que dá nova redação ao § 1º do art. 60 da Constituição do Estado; do Projeto de Lei Complementar nº

50/2016, do governador do Estado, que dispõe sobre a licença para tratamento de saúde dos servidores atingidos pela decisão

do Supremo Tribunal Federal na Ação Direta de Inconstitucionalidade nº 4.876 e dá outra providência; e dos Projetos de Lei nºs

3.230/2016, do governador do Estado, que dispõe sobre a assistência do Estado aos atingidos pela decisão do Supremo

Tribunal Federal na Ação Direta de Inconstitucionalidade nº 4.876; e 3.396/2016, do governador do Estado, que altera a Lei nº

21.710, de 30 de junho de 2015, que dispõe sobre a política remuneratória das carreiras do Grupo de Atividades de Educação

Básica do Poder Executivo, altera a estrutura da carreira de Professor de Educação Básica e dá outras providências; e, na 3ª

Fase, pareceres de redação final.

Palácio da Inconfidência, 29 de março de 2016.

Adalclever Lopes, presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Saúde

Nos termos regimentais, convoco os deputados Carlos Pimenta, Doutor Jean Freire, Glaycon Franco e Ricardo Faria,

membros da supracitada comissão, para a reunião a ser realizada em 30/3/2016, às 14 horas, na Sala das Comissões, com a

finalidade de receber, discutir  e votar proposições da comissão; de, em audiência pública, debater a abertura do Hospital

Regional Jaques Gonçalves Pereira, localizado em Cachoeira Escura, no Município de Belo Oriente, e o respectivo convênio

de custeio com o Estado; e de receber e votar requerimentos.

Sala das Comissões, 29 de março de 2016.

Arlen Santiago, presidente.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Assuntos Municipais e Regionalização

Nos termos regimentais, convoco as deputadas Geisa Teixeira e Rosângela Reis e os deputados Wander Borges e

Dalmo Ribeiro Silva, membros da supracitada comissão, para a reunião a ser realizada em 30/3/2016, às 14h15min, na Sala

das Comissões, com a finalidade de receber, discutir e votar proposições da comissão.

Sala das Comissões, 29 de março de 2016.

Fred Costa, presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Assuntos Municipais e Regionalização

Nos termos regimentais, convoco as deputadas Geisa Teixeira e Rosângela Reis e os deputados Wander Borges e

Dalmo Ribeiro  Silva,  membros  da supracitada  comissão,  para  a  reunião a  ser  realizada  em 4/4/2016,  às  14  horas,  em

Divinópolis, com a finalidade de, em audiência pública, debater a atuação da Companhia de Saneamento de Minas Gerais –

Copasa-MG –, tendo em vista o descumprimento do Contrato de Prestação de Serviço de Esgotamento Sanitário por parte

dessa empresa e o atraso no cronograma das obras da estação de tratamento de esgoto, e de receber e votar requerimentos.

Sala das Comissões, 29 de março de 2016.

Fred Costa, presidente.

CORRESPONDÊNCIA DESPACHADA PELO 1º-SECRETÁRIO

CORRESPONDÊNCIA

– O 1º-secretário despachou, em 23/3/2016, a seguinte correspondência:

OFÍCIO

Do Sr. Fernando Antonio Nogueira Galvão da Rocha, presidente do Tribunal de Justiça Militar, prestando informações

relativas ao Requerimento n° 874/2015, da Comissão de Administração Pública.

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 22/3/2016

O deputado Bosco – Sr. Presidente, deputado Hely Tarqüínio, caros deputados e deputadas, boa tarde. Quero fazer uma

saudação  especial  aos  profissionais  da  educação  de  Minas  Gerais,  hoje  presentes  nas  galerias  do  nosso  Plenário  da

Assembleia. De antemão quero dizer a eles, deputado Fábio Avelar Oliveira, que também faz parte do nosso partido, que nós,

do PTdoB, somos favoráveis aos projetos da educação que estão na pauta em regime de urgência e que estamos prontos para

votar esses projetos ainda hoje.

Quero dizer ao presidente que pedimos, naquele momento, a palavra, exatamente em virtude da colocação da proposta,

neste Plenário, naquele microfone, pelo deputado Elismar Prado, que propôs aos deputados inscritos que abrissem mão.

Como eu era o primeiro inscrito, coloquei-me à disposição. Mas foi uma proposta do deputado Elismar Prado, e não caberia

entendimento nesse sentido.
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Quero utilizar meu tempo, até porque tenho uma matéria extensa. E gostaria de pedir ao presidente que no momento

oportuno responda às indagações feitas pelos demais deputados.  Aí,  sim,  vamos prosseguir  normalmente com o uso da

tribuna. Gostaria de fazer menção ao momento histórico que estamos vivendo em Minas Gerais…

O presidente  (deputado Hely  Tarqüínio)  –  Quero  solicitar,  com sua  permissão,  que  a  plateia  e  os  professores  se

mantenham em silêncio para ouvir o deputado Bosco, que já estava inscrito, assim como há outros inscritos para falarem.

Solicitaria  o  obséquio  de  poder  ouvir  o  deputado  Bosco  no  seu  pronunciamento.  Quem  sabe  pode  haver  um  acordo

posteriormente? Devolvo a palavra ao deputado Bosco.

O deputado Bosco – Agradeço a compreensão do presidente e, sobretudo, dessa seleta plateia, da área da educação,

que nos honra com sua presença.

Antes de conceder a palavra aos demais deputados que pediram aparte, gostaria de ressaltar o momento histórico que

vivemos em Minas Gerais em relação à cultura. Sabemos que nosso estado tem uma diversidade imensa de cultura, seja por

seu patrimônio histórico, seja por suas outras manifestações culturais em vários setores, mas até agora não temos um plano

de cultura que norteie as ações do governo nessa área. Por isso muitas vezes a cultura não é tida como prioridade.

Agora,  vamos mudar esse contexto da história da cultura de Minas Gerais.  Na Comissão de Cultura,  de que sou

presidente e de que são membros a deputada Cristina Corrêa, vice-presidente, os deputados Thiago Cota e Wander Borges e

a deputada Ione Pinheiro, com o apoio desta Casa e da nossa consultoria estamos realizando os fóruns técnicos do Plano

Estadual da Cultura. Estamos percorrendo todas as regiões do Estado para interiorizar essa discussão e fazer com que os

segmentos da cultura de Minas Gerais participem efetivamente e de forma direta da construção desse plano, que vai vigorar

pelos próximos 10 anos. Portanto, democraticamente esta Casa está levando essa discussão para o interior, o que é uma

grande oportunidade, sobretudo, deputado Wander Borges, de os segmentos da cultura de Minas Gerais poderem contribuir

efetivamente com sugestões e ideias para que eles possam ser atendidos no Plano Estadual da Cultura.

Já realizamos quatro fóruns, iniciando na cidade de Ouro Preto, do nosso ilustre secretário de Cultura, Ângelo Oswaldo.

Passamos por Araxá, onde também realizamos um grande fórum. No Noroeste de Minas, estivemos em Paracatu, e, por

último, na semana passada, estivemos em Divinópolis, cidade do deputado Fabiano Tolentino e região do deputado Fábio

Avelar Oliveira. Esses quatro fóruns foram uma experiência extremamente importante para nós, sobretudo pela participação

efetiva das pessoas, demonstrando interesse no tema e dando sua contribuição. Isso é que é importante. Tenho a certeza de

que nos próximos fóruns que realizarmos teremos o mesmo êxito que conseguimos nesses primeiros.

Quero informar os colegas deputados e o público que nos acompanha pela TV Assembleia e pelas redes sociais dos

próximos fóruns, para que tenham conhecimento das cidades e das datas em que se realizarão. Na próxima terça-feira, dia 29

de março, estaremos em Governador Valadares discutindo nosso plano de cultura; no dia 4 de abril, estaremos em Montes

Claros; no dia 11 de abril, estaremos em Araçuaí, na região do Médio e Baixo Jequitinhonha e do Mucuri; no dia 18 de abril,

estaremos em Alfenas, nas regiões Sul e Sudoeste; no dia 26 de abril, estaremos em Uberlândia, no Triângulo; e no dia 2 de

maio, estaremos em Cataguases, na Zona da Mata, Caparaó.

Também a região metropolitana está incluída; definiremos a cidade que receberá o fórum. Por último, em Januária,

fecharemos esse ciclo de 12 fóruns. E depois haverá, aqui, a plenária final, no mês de junho, nos dias 8, 9 e 10, quando

comparecerão  aquelas  pessoas  que  serão  eleitas,  que  estão  sendo  eleitas  nesses  fóruns  regionais.  Então,  esse  é  um

momento extremamente oportuno. Em Araxá já houve o fórum, que foi muito bom, um sucesso. Foi o segundo fórum, tendo o

primeiro  ocorrido  em  Ouro  Preto.  Depois  de  Araxá,  houve  em  Paracatu  e  Divinópolis.  Então,  estamos  tentando  dar

oportunidade a todas as regiões, a todos os segmentos. E aí fica o nosso chamamento também ao pessoal da educação,

porque nós entendemos que educação e cultura caminham juntas, lado a lado, têm tudo a ver. Portanto, a participação da

educação é de grande importância para nós.
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Fica aí esse convite e, de antemão, o nosso agradecimento ao nosso presidente da Assembleia, deputado Adalclever

Lopes, que tem nos propiciado, com apoio desta Casa, realizar esses fóruns que serão de grande importância para que

tenhamos, realmente, um plano estadual da cultura à altura da cultura de Minas Gerais.

O deputado Rogério Correia (em aparte) – Presidente, é apenas para esclarecer a situação que nós encontramos. Nós

temos três projetos que interessam à educação, como eu disse, no início da reunião, aos trabalhadores que estão aqui.

Os três projetos estão precedidos na pauta de quatro vetos, ainda não discutidos, e os projetos dos professores só

podem ser votados após a apreciação deles. Então, enquanto não se votarem os quatro vetos, não se votarão os três projetos.

Isso é regimental.

O governo enviou uma emenda,  a propósito da qual  queria esclarecer  aos professores,  até para que não fique a

impressão de que a emenda é obstáculo para isso. A emenda está acertando um erro que veio numa tabela, da letra “p” do

nível de escolaridade de grau superior, se não me engano, de analista educacional. Isso veio com erro, então está sendo

corrigido. O governo já disse que não há problema de corrigir no 2º turno. Então, o governo pode retirar a emenda para que

não tenha de voltar com ela para a comissão. Aliás, o governo fará isso. Independentemente de se votar hoje ou não, acabei

de conversar com o governo, que vai retirar essa emenda para que ela não atrase no futuro o projeto. Independentemente de

votarmos hoje ou na semana que vem, se a emenda prevalecer, o projeto terá de voltar à comissão. Então, vamos retirar a

emenda para que não haja necessidade de ela voltar à comissão. Sendo assim, a emenda sai e será colocada no 2º turno,

quanto a isso não há problema.

O problema que prevalece são os quatro vetos. Então, temos quatro vetos à frente que dificilmente darão condição para

votação hoje, porque veto requer discussões, etc…

Portanto, o apelo que estamos fazendo ao conjunto de deputados e deputadas – e também vamos conversar isso com o

sindicato – é que, no mais tardar  na semana que vem, estejamos com esses três projetos prontos para serem votados.

Conseguirmos esse acordo significará também não usar o conjunto do veto.

Então, fica o apelo: se não for possível hoje discutir todos os vetos, que a gente possa, na semana que vem, no prazo

máximo, estar com todos os projetos para serem votados em 1º e 2º turnos, caso não seja possível votar hoje. Esse é o

esforço que vamos pedir aos deputados para que fique claro como anda a questão regimental.

O deputado Bosco – Muito obrigado, deputado Rogério Correia.

O deputado Gustavo Valadares (em aparte)* – Deputado Bosco, só gostaria de fazer uma colocação rapidinho. Mesmo

que o governo queira retirar a emenda que eles encaminharam, ela só poderá ser retirada – se eu estiver errado, a Mesa me

corrija, por favor – amanhã, porque a fase da reunião que lê essa mensagem já poderia ter passado.

O deputado Bosco – Quero pedir a compreensão do deputado Gustavo Valadares e que a Mesa lhe responda depois

que eu deixar  esta tribuna,  até porque meu tempo já foi  praticamente  comprometido  com essa discussão, que vai  ter  o

momento oportuno.

Caro deputado Rogério Correia, gostaria de cumprimentar V. Exa., a nossa liderança, a liderança do bloco por esse

entendimento  com o governo para  podermos realmente  avançar  na apreciação desses  projetos.  Temos aí  os  vetos  que

antecedem a discussão desses projetos, porém eles já são do conhecimento de todos os parlamentares desta Casa. Então,

peço a compreensão dos deputados para apreciarmos com a maior brevidade possível esses vetos, para, então, entrarmos na

pauta dos projetos da educação.

Acredito que não compete a nós colocar culpa em quer que seja. Precisamos de apontar caminhos e soluções. Os

servidores da educação estão aí, já perderam noites e mais noites de sono com esse impasse e com essa insegurança

jurídica. Muitos dos servidores estão hoje afastados por questão de saúde porque viveram nos últimos meses momentos de

intranquilidade, de trauma, estão aí vivenciando momentos com dificuldades.
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Gostaria de encerrar nossa participação nesta tribuna pedindo esse entendimento aos deputados. Que avancemos na

aprovação e na apreciação desses vetos tão logo entremos na discussão dos projetos da educação. Quero reafirmar a posição

deste deputado e do PTdoB nesta Casa, aliás, com a aquiescência do deputado Fábio Avelar Oliveira: somos favoráveis, e o

PTdoB está pronto para aprovar aqui hoje, agora à noite ou amanhã, o projeto da educação. Muito obrigado, presidente.

* – Sem revisão do orador.

O presidente – Em relação à mensagem do governador, enquanto o projeto estiver em discussão, ele poderá retirar a

mensagem e encaminhar outra. Com a palavra, para seu pronunciamento, o deputado Fabiano Tolentino.

O deputado Fabiano Tolentino – Sr. Presidente, deputados, deputadas, queria dizer primeiramente aos servidores da

educação que já chegou em minhas mãos, através da Superintendência Regional de Ensino de Divinópolis, um pedido de

todos os funcionários da educação. O meu voto será favorável. Seja o dia que for, estarei aqui presente para votar pela

educação, inclusive a pedido também da Superintendência Regional de Ensino de Divinópolis, com seus funcionários.

Hoje, Sr. Presidente, venho a esta tribuna para dizer – inclusive o tema remete também à educação do Estado de Minas

Gerais – que o primeiro pregão que foi feito pela educação em 2015 foi no valor de R$276.000.000,00, para a compra de

carteiras escolares. Hoje tivemos uma notícia muito agradável com nossa busca. O Tribunal de Contas do Estado suspendeu

essa licitação, portanto esse pregão. E ficamos felizes, deputado Bonifácio Mourão, primeiramente porque buscamos várias

coisas que estavam dentro desse pregão que não entendemos ser de absoluta clareza, e um pregão tem de ser muito claro.

No passado era da seguinte forma – até para que os Srs. Deputados também possam entender: o recurso para a

compra de carteiras escolares era passado para o caixa escolar. Esse caixa escolar fazia a tomada de preços com aquelas

empresas que estavam mais próximas. O menor preço, que é justo, de acordo com o que foi puxado para ser comprado,

ganhava a compra e vendia para as escolas. Isso facilitava o comércio das empresas que estavam no entorno daquela escola,

através do caixa escolar. Este governo entrou e mudou a forma dessa compra. Então, não é mais o caixa escolar, e sim um

pregão. Aí vieram algumas coisas que entendemos realmente que temos de debater.

Primeiro, todas essas empresas que ganharam o pregão são filiadas a um sindicato, de nome Abime, com base no

Distrito Federal, Brasília. Essas empresas não deixam que as outras possam entrar nessa disputa do pregão, que, a meu ver,

já tem um indício de cartel em cima dessas compras, o que já é um dado muito importante. Então, o que fizemos? Eu e vários

outros parlamentares, inclusive Sr. Deputado João Leite, fomos primeiro ao Ministério Público Estadual e, por intermédio do

promotor Leonardo Barbabela, fizemos a denúncia. Essa denúncia teve tanto valor que o promotor chamou a secretária e

todos os entes da educação do pregão. E baixou, só nesse pregão, R$40.000.000,00. Só isso já é indício de que algo não

estava correto. Então, o Estado de Minas Gerais, com essa denúncia, já ficou R$40.000.000,00 mais barato nesse pregão.

Isso, Sr. Deputado Sargento Rodrigues, já é um ganho desta Casa. Porque, se não tivéssemos aqui o poder de fiscal, de

fiscalizar todas as contas do governo, não estaríamos em cima desse pregão, e esse custo não teria baixado. Então, essa foi a

primeira situação.

Segunda situação: fizemos também uma denúncia no Tribunal de Contas do Estado, e a licitação foi paralisada no dia

17 deste mês. Está aqui, hoje, no jornal O Tempo. Temos que ficar contentes, porque esse é o poder desta Casa. Temos de ser

independentes e fiscalizar. E a fiscalização está nos atos do Poder Executivo. Ficamos felizes porque o Tribunal de Contas

paralisou a licitação no dia 17, como está aqui: “Suspeita de superfaturamento leva Tribunal de Contas do Estado a paralisar a

licitação” – que é referente ao Pregão nº 1. Ou seja, realmente há indícios de preço acima do valor que seria de mercado.

Então, em outros estados do Brasil, essas carteiras são vendidas da mesma forma e do mesmo jeito, com valor menor do que

está sendo comprado por Minas Gerais. Mas não é apenas isso que estamos discutindo.

Vamos pelos detalhes: primeiro, o tubo para fazer essa carteira – deputado Bonifácio Mourão, aí vêm realmente as

ações às quais temos que ficar muito atentos –, metrado no pregão, é de 20,7mm. Se qualquer um dos Srs. Deputados aqui

sair  para comprar esse tubo, não achará no mercado, porque o padrão é 3/4 e 7/8. Mas o padrão oferecido para essas
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carteiras é de 20,7mm. Isso realmente impressiona, porque só há duas empresas no Brasil que vendem essa metragem de

20,7mm.

Isso já é indício de formação de cartel, indício de que tem de comprar daquela empresa, e é erro do pregão. O pregão

tem de ser claro, tem de pegar o tubo que existe no mercado, para facilitar que qualquer empresa produza aquele tipo de

carteira.  Está,  realmente,  trazendo um transtorno muito grande para nossos empresários do setor  mobiliário.  O deputado

Antônio Carlos Arantes  fez uma audiência na Comissão de Desenvolvimento Econômico,  que ele preside,  e debatemos,

deputado Mourão, esses assuntos.

Outra situação: existem algumas marcas colocadas no pregão, o que não pode ocorrer, é ilegal. Colocar marcas no

pregão é ilegal. Então isso traz também indício de irregularidade.

A outra situação é quanto ao encosto da carteira, que realmente é muito bom, vai melhorar o dia a dia de nossos alunos,

pois possui uma aerodinâmica melhor, foi mais estudado, mas só duas empresas vendem. Isso também leva a entender que

esse cartel é todo montado – pasmem, deputados – por todo o Brasil. A gente, no órgão fiscalizador, fica muito atento a essa

situação porque a coisa tem que ser mais clara, principalmente no pregão. Outro dia vimos no Fantástico que mais de 16 mil

pregões estão sendo averiguados por todo o Brasil, sob suspeita de faturamento.

O deputado Wander Borges (em aparte)* – Deputado, quero parabenizá-lo pelo seu trabalho acerca desse assunto. V.

Exa. já disse que, de início, já se economizaram R$40.000.000,00. Isso prova claramente que seu trabalho contribui para

ajudar na governabilidade do Estado de Minas Gerais, reduzindo o custo das carteiras que seriam adquiridas através de um

cartel. Esse pessoal está tirando o pão de cada dia de cada brasileiro que está aí. Então, quero lhe dar os parabéns. Deus o

abençoe.

O deputado Fabiano Tolentino – Muito obrigado, deputado Wander Borges.

Existe outra situação. É só para vocês entenderem, Srs. Deputados. Há duas empresas que também ganharam esse

pregão. São 36 lotes de pregão, e só dois lotes foram ganhos por empresas de Minas, o restante foi todo de fora de Minas

Gerais, o que também tira nosso imposto. Mais de R$30.000.000,00 não serão gerados porque as empresas são de fora,

deputado Calais. A gente perde também arrecadação. Então, não adianta aumentar imposto. Não é aumentando imposto que

aumenta a arrecadação, e sim tendo essa atenção. Não que o pregão seja uma fonte errada, mas ele prejudica as empresas

de Minas Gerais. Temos de estar atentos porque, se prejudica, cabe a nós, a Casa Legislativa, brigar para que elas não sejam

prejudicadas e não tenham que demitir funcionários e, assim, ocasionar mais desemprego.

As duas empresas são essas – isso é só para termos clareza, presidente Hely Tarqüínio: a Jdavoglio, com sede no Rio

de Janeiro, numa sala do 5º andar, ganhou R$36.000.000,00 no pregão. Ela é varejista, não produz. É uma empresa que vai

comprar de uma empresa que produz para revender para Minas Gerais por um preço maior do que o Brasil  inteiro está

comprando. Isso é indício.

A outra empresa é a Equiscola, de Curitiba, que tem um capital  social de R$200.000,00. Ela também é varejista e

ganhou R$26.000.000,00. A meu ver, só essas duas empresas, não pegando as outras 50 ou 60 que ganharam as cotas dos

pregões, já dão indícios de que realmente a situação tem de ser revista. Tem de ser repensada a forma como é feito esse

pregão, e voltar a compra ao caixa escolar dará condição de a escola comprar das empresas mais próximas.

Denunciamos também ao Ministério Público Federal porque o recurso vem do Fundo Nacional de Desenvolvimento da

Educação. Então tem de ser denunciado no Ministério Público Federal e à Polícia Federal, que já deve estar averiguando todas

essas situações.

Quero dizer que estamos atentos, estamos lutando por uma Minas melhor. Esse é o poder fiscal que temos de ter,

realmente ver se a coisa está errada. Temos de trabalhar para melhorar, para ajudar o Estado a economizar. Parabéns aos

deputados que estão nessa causa. É dessa forma que fazemos o Legislativo mais competente e coerente, ajudando o Estado

a não gastar o que ia gastar inicialmente.
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Deputado Mourão, de R$210,00 ganhos no primeiro pregão, já está em R$188,00. Mas o Tribunal de Contas está

dizendo que ainda tem R$30,00 a mais. É 1,5 milhão de carteiras. Só nisso vão mais de R$50.000.000,00 de economia, fora o

imposto que vamos deixar de arrecadar. Seriedade é seriedade. Vamos tratar o dinheiro público com austeridade. Estamos

aqui para isso, para sermos independentes e votarmos o que é certo. Votarei para a educação e vou cobrar também que o

Estado seja mais sério nessas situações. Esse pregão tem, realmente, de ser suspenso e voltar ao caixa escolar da escola

para que ela possa comprar a carteira com a mesma qualidade, mas das empresas de Minas Gerais, que estão mais próximas

da escola.

Essa é a nossa parte na tarde de hoje. Estamos atentos. Este é o poder desta Casa: fiscalizar e ter independência, o

que é mais importante. Muito obrigado, Srs. Deputados. Podem contar com o nosso apoio, com a nossa fiscalização.

* – Sem revisão do orador.

O  deputado  Sargento  Rodrigues*  –  Sr.  Presidente,  Srs.  Deputados,  Sras.  Deputadas,  nossos  trabalhadores  da

educação que nos honram com a presença nas galerias,  cumprimento esses trabalhadores incansáveis,  que certamente,

presidente, gostariam, sim, de ver votada essa matéria o mais rápido possível.

O PDT, aqui na Assembleia, é composto por quatro parlamentares: eu, o deputado Carlos Pimenta, o deputado Nozinho,

que estava aqui e agora está na antessala do Plenário, e o deputado Alencar da Silveira Jr. Todos nós, deputado Bonifácio

Mourão, assim como o bloco da oposição, e V. Exa. se lembrou muito bem disso, já definimos a votação dessa matéria que

trata do piso nacional da educação em Minas Gerais. Assinamos uma emenda, deputado Mourão, quando o governo mandou

inicialmente um projeto tratando o reajuste como abono. Fizemos uma emenda pela transformação em vencimento básico,

para que o reajuste de 11,36% fosse tratado no vencimento básico. Por quê? Porque é muito claro. Se tratado como abono, o

servidor público acaba não tendo outros direitos como biênio, triênio, quinquênio. Ele não tem tudo o que incidirá sobre o piso.

Se for abono, o servidor não terá como receber.

Apresentamos a emenda e fizemos uma enorme pressão nesse sentido. O próprio governo, ao ver o sindicato, o Sind-

UTE, e os trabalhadores da educação mobilizados para a luta,  não quis  essa queda de braço e imediatamente,  após a

mobilização dos servidores,  encaminhou a  esta  Casa o projeto  de lei  que certamente  faz justiça a esses  trabalhadores.

Portanto a definição do nosso voto é favorável, com certeza, na fase e no momento adequados.

Hoje temos vetos na pauta. Quem vetou foi o próprio governador. Os vetos só estão aqui porque o governador vetou. À

medida que há um veto, o veto retorna à Assembleia para que a Casa mantenha esse veto ou o derrube. O veto tem um

dispositivo regimental. Ele vai, regimentalmente, sobrestar a pauta de votação, isto é, enquanto o veto não é votado não pode

ser votada nenhuma outra matéria. Assim diz nosso regimento.

Presidente, feitas essas considerações e explicitada a maneira como vamos votar, já adiantando nosso voto, não só na

comissão,  mas  também no  Plenário,  quero  cumprimentar  o  deputado  Fabiano Tolentino,  que nos  trouxe  a  temática  dos

chamados kits escolares. A denúncia foi realizada com base no art. 73 da Constituição do Estado, em sintonia com o art. 37 da

Constituição da República,  que são os  princípios  da legalidade,  da  impessoalidade,  da  moralidade,  da  publicidade e  da

eficiência.  Nós,  da  oposição,  com  os  demais  deputados,  Bonifácio  Mourão  e  Antônio  Carlos  Arantes,  fizemos  uma

representação. Fizemos aquela reunião,  eu,  você, o Mourão, o João Leite,  o Dalmo e vários outros deputados. Fizemos

representação ao Ministério Público denunciando que esse pregão, que o governo do Estado havia feito no início de 2015,

estava superfaturado. A denúncia foi levada a efeito. O Ministério Público entrou junto ao Tribunal de Contas.

É muito simples, deputado Bonifácio Mourão, o art. 73, no seu caput, diz: “A sociedade tem direito a governo honesto,

obediente à lei e eficaz”. Mais adiante, no inciso II: “Controle externo a cargo da Assembleia Legislativa, com auxílio do Tribunal

de Contas, controle direto pelo cidadão em associações representativas da comunidade, mediante amplo e irrestrito exercício

do direito de petição e representação perante órgão de qualquer Poder e entidade da administração indireta”. Mais adiante, o §

2º diz: “É direito da sociedade manter-se correta e oportunamente informada de ato, fato ou omissão imputáveis a órgão,
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agente político, servidor público ou empregado público e de que tenham resultado ou possam resultar: inciso I – ofensa à

moralidade administrativa, ao patrimônio público e aos demais interesses legítimos, coletivos ou difusos”.

Nesse caso, deputado Bonifácio Mourão, é a denúncia que levamos, e o deputado Fabiano Tolentino fez parte disso. Ela

tinha,  exatamente,  esse fundamento  legal  da  Constituição  da  República  e  da  Constituição do Estado.  É  a  forma que o

deputado tem de exercer controle e de fiscalizar os atos do Poder Executivo, denunciando, principalmente, quando se trata do

dinheiro público.  Para esse sim, devemos ter um olhar especial,  porque R$40.000.000,00, que agora é a diferença, com

certeza, poderá ajudar muito na chamada merenda escolar. Tenho a absoluta convicção de que esse dinheiro poderá ser

utilizado na merenda escolar, no transporte escolar, na melhoria da qualidade do trabalho dos trabalhadores da educação,

porque você precisa de uma sala adequada, de carteira, de objetos e de equipamentos para que o profissional da educação

possa, de fato, prestar um serviço à altura e, verdadeiramente, ter condições de transmitir a informação, o conhecimento, mas

com ferramentas adequadas.

Pelo menos, há uma alegação explícita do governo federal. Esse, sim, é o maior culpado de todas as mazelas na área

econômica, porque a crise política descambou na crise econômica e esta trouxe consigo a inflação, a recessão, o desemprego,

além de juros do cartão de crédito e do cheque especial, e veio prejudicando a todos.

Deputado Bonifácio Mourão, escrevi um artigo, neste final de semana, dizendo que o povo brasileiro vem sofrendo – eu

diria – a maior consequência dessa política desastrada do governo federal. Somente no ano passado, houve o corte de 8,6

milhões de postos de trabalho. Isso sim afeta todos nós, e não apenas aquele que foi desempregado, mas o conjunto da

economia  brasileira.  Se  o  cidadão  está  trabalhando,  automaticamente,  ele  é  um  consumidor  em  potencial  e,  enquanto

consumidor em potencial, ele faz as mercadorias e os serviços terem giro. Isso faz com que as empresas cresçam e admitam

novos trabalhadores. Portanto, é um círculo virtuoso, se o cidadão estiver trabalhando. Mas é um círculo no sentido oposto,

quando se perde esse emprego.

E 8,6 milhões de trabalhadores perderam emprego em 2015. Isso afeta todos nós, afeta quem está trabalhando e quem

não está trabalhando, porque abala a economia. O efeito dessa demissão é devastador em toda a economia e, principalmente,

para a camada mais humilde da sociedade. Quando um trabalhador que ganha R$1.000,00, R$1.500,00, R$2.000,00 perde o

trabalho, esse salário para a família dele tem um valor incalculável, porque é com esse salário que ele vai cuidar dos filhos, vai

comprar o material escolar, vai matriculá-los na escola, vai dar remédios para eles, para a esposa, ou vice-versa, porque, às

vezes, é a esposa que é a chefe de família. (– Manifestação nas galerias.)

Presidente, eu gostaria que V. Exa. pudesse preservar meu tempo, porque estou sendo interrompido.

O presidente – Gostaria de pedir o favor, o obséquio, a compreensão da plateia, para ouvir o deputado, seja do lado que

vocês pensam que são, ou do lado que não. Aqui prevalece a imparcialidade no comando dos trabalhos. Pediríamos, para

melhor juízo de todos, que ouvissem cada deputado, para depois tirarem suas conclusões. Agradeço, antecipadamente, e peço

que todos sejam emancipados. Com a palavra, o deputado Sargento Rodrigues. (– Manifestação nas galerias.) Se continuarem

assim, vou suspender a reunião.  (– Palmas.)  Vou pedir  mais  uma vez.  Temos três pedidos,  no terceiro temos de tomar

posicionamento. Isso é chato. Vamos ser civilizados. Com a palavra, o deputado Sargento Rodrigues.

O deputado Sargento Rodrigues* – Agradeço, presidente. Concluindo, esses postos de trabalho que foram perdidos ao

longo do ano de 2015 afetam decisivamente  a  economia,  mas principalmente  os  trabalhadores.  Afetando-os,  afeta  suas

famílias, que têm de honrar compromissos. Muitos têm de pagar aluguel, fazer a compra do mês, do material escolar e do

remédio. E isso tudo, presidente, graças a uma política econômica atabalhoada do governo federal, que se encontra perdido.

Não  sei  se  as  vaias  e  as  críticas  que  recebemos  é  porque  estamos  trazendo  algo  que  é  importante  para  os

trabalhadores e mostrando que muitos deles estão perdendo emprego. Não dá para entender essa postura.

Aproveito ainda meu tempo, presidente, para dizer que a ministra do STF Rosa Weber negou o pedido da defesa de

Lula para manter a ação no STF. Então, a ministra Rosa Weber negou nesta terça-feira o pedido feito pela defesa do ex-
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presidente Luiz Inácio Lula da Silva para manter as investigações da Operação Lava Jato, que inclui o seu nome, no STF. (–

Manifestação nas galerias.) Segundo Rosa Weber, o Supremo entende que não cabe propor habeas corpus...

O presidente – Vou solicitar, mais uma vez, que entendam o meu pedido. Vamos ouvir o deputado Sargento Rodrigues,

que tem uma mensagem a passar.  Estamos descontando o tempo.  (–  Manifestação nas  galerias.)  Mais  uma vez,  estou

pedindo, vamos dizer, com muito entendimento, o posicionamento das pessoas. Cada um tem uma opinião, mas vamos fazer

silêncio, se for possível.

O  deputado  Sargento  Rodrigues*  –  Bom,  presidente,  retomando  minha  fala,  feita  essa  consideração  da  decisão

importante tomada pela ministra Rosa Weber, do STF, estou aqui – aliás depois vou solicitar o apoio de V. Exa. – com um

requerimento, que já conta com a assinatura de 28 parlamentares e, portanto, já tenho o número suficiente para protocolá-lo.

Tenho levado esse requerimento aos deputados, e até agora nenhum se recusou a assinar, para realizar uma reunião especial

com o  objetivo  de  homenagear  os  integrantes  da  força-tarefa  da  Operação  Lava  Jato,  que  investiga  os  escândalos  de

corrupção no País. Uma reunião que, tenho certeza, as pessoas de bem deste país, as pessoas honradas vão aplaudir e vão

querer que essa operação continue, que ela não dure apenas um ano, que apure todos os desvios de quem quer que seja.

A propósito, deputado João Leite, queria cumprimentá-lo…

O presidente – Solicitamos a compreensão de vocês. Pediria a plateia que compreendesse a situação do contraditório.

Cada um fala do seu lado. Eu pediria permissão, estou pedindo permissão a vocês para me ouvirem e assim ouvirem o

deputado  Sargento  Rodrigues.  Depois  teremos  outro  deputado  que  deve  falar  o  contrário.  Vamos  ouvir  para  tomarmos

consciência de que todos podem defender sua parte, seu lado, cada um o seu lado. Vamos tentar ouvir. Com a palavra, o

deputado Sargento Rodrigues.

O  deputado  Sargento  Rodrigues*  –  Presidente,  gostaria  que  meu  tempo  fosse  preservado.  Disse  que  estamos

apresentando esse requerimento que já conta com 26 assinaturas.  Será feita homenagem à força-tarefa Lava Jato.  Não

adianta gritar das galerias que não vamos arredar pé. O requerimento vai ser apresentado, e vamos prestar homenagem ao

Ministério Publico Federal, à Polícia Federal e ao juiz Sérgio Moro. Golpe, presidente, é de quem retirou 8,6 milhões de postos

de trabalho. Golpe é roubar o dinheiro público da Petrobras. Golpe é ganhar eleição na mão grande, comprando votos. Golpe é

mentir para a população. Golpe é fazer estelionato eleitoral. Isso é golpe, mas dizer que a Justiça Federal, que o Ministério

Público Federal e que a Polícia Federal estão dando golpe! Quem tem medo da Polícia Federal? Será que alguém aqui tem

medo da Polícia Federal? Será que alguém aqui tem medo do juiz Sérgio Moro e do Ministério Público Federal? Presidente,

quero falar da minha felicidade de ter proposto uma reunião especial para homenagear a força-tarefa da Lava Jato.

* – Sem revisão do orador.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Eletrônico nº 19/2016

Número do Processo no Portal de Compras: 1011014 040/2016

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais torna público que fará realizar, às 10 horas do dia 12/4/2016,

pregão eletrônico, através da internet, do tipo menor preço, tendo por finalidade a aquisição de copos descartáveis.

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites www.compras.mg.gov.br e www.almg.gov.br, bem como na

Gerência de Compras da ALMG na Rua Martim de Carvalho, 94, 5º andar, Bairro Santo Agostinho, Belo Horizonte, onde

poderá  ser  retirado,  das  8h30min  às  17h30min,  mediante  pagamento  da  importância  de  R$0,10  por  folha.  Caso  os

interessados prefiram, poderão solicitar a reprodução eletrônica gratuita, desde que portem mídia própria.
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Belo Horizonte, 29 de março de 2016.

Cristiano Felix dos Santos Silva, diretor-geral.

TERMO DE ADITAMENTO Nº 112/2015

Primeira convenente: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Segunda convenente: Câmara Municipal de

Ibirité. Objeto: implantação do projeto Procon On Line. Objeto do aditamento: rescisão do convênio. Vigência: a partir da data

da assinatura.

TERMO DE ADITAMENTO Nº 9/2016

Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: Colefar Ltda. Objeto: serviços de coleta,

transporte,  incineração e destinação final  de resíduos de serviços de saúde.  Objeto  do aditamento:  2ª  prorrogação, sem

reajuste de preço. Vigência: de 22/5/2016 a 21/5/2017. Dotação orçamentária: 1011-01-122.701-2.009-3.3.90-10.1.
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